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-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los 

veintisiete ”ías ”el mes ”e o“tubre ”e 

2016, a la hora 14:20. 

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos “omienzo a la sesión 

”el ”ía ”e la fe“ha, toman”o lista por 

Se“retaría a los “on“ejales presentes. 

-Se toma asisten“ia en“ontrán”ose presente 

la totali”a” ”el Cuerpo. 

2 

APROBACION DE ACTAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se en“uentran para 

su “onsi”era“ión los Diarios ”e Sesiones N° 21, 

22, 23 y 24 ”e los ”ías 1, 8 y 15 ”e  

septiembre ”e 2016, respe“tivamente. 

En “onsi”era“ión. 

-Aproba”os por unanimi”a”.  

3 

BANCA 25 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En“ontrán”ose 

presentes representantes que han soli“ita”o la 

Ban“a 25 ”e A““iones Feministas , las 

invitamos a que o“upen un lugar para ha“er uso 

”e ”i“ha ban“a. 

SRA. BAJO.- Buenas tar”es a to”as y to”os, 

gra“ias por este espa“io. 

Expon”remos sobre el tema Violen“ia 

simbóli“a estatal, Ele““iones ”e Reinas y 

Con“ursos ”e Belleza . 

Si bien los “on“ursos ”e belleza son 

fuertemente “uestiona”os ha“e ”é“a”as por el 
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Movimiento ”e Mujeres y el Movimiento Feminista, 

”es”e nuestra agrupa“ión fuimos las primeras a 

nivel na“ional en “uestionar me”iante una 

“ampaña sóli”a e insistente, el rol ”el Esta”o 

“omo eje“utor ”e violen“ia simbóli“a e 

institu“ional a mujeres y niñas, que son 

justamente las ele““iones ”e reinas y reinitas 

en to”as las fiestas populares a lo largo y 

an“ho ”e to”o el país. 

Esta “ampaña la ini“iamos formalmente “on una 

“arta a Sergio Raimon”i, el ex titular ”el 

Instituto Cultural ”e Bahía Blan“a, ”on”e le 

soli“itamos que se ”esvin“ule el Muni“ipio ”e 

las ele““iones ”e reinas, “osa que Raimon”i en 

su momento a““e”ió. 

A estas alturas ”on”e la temáti“a ”e violen“ia 

a la mujeres ha “obra”o fuerza, por un la”o ante 

la tremen”a reali”a” ”iaria que tenemos ”e 

femi“i”ios, viola“iones, golpizas, por un la”o 

esa reali”a”, y por otro la”o también tenemos 

que se ha avanza”o en un mar“o legal y teóri“o 

que es lo sufi“ientemente ri“o ya para no ”u”ar 

que un “on“urso ”e belleza, llámese Ele““ión ”e 

Reina, es violen“ia simbóli“a. 

La violen“ia simbóli“a no es una o“urren“ia ”e 

un grupo ”e mujeres exagera”as y ra”i“aliza”as -

porque mu“has ve“es así nos llaman a las 

feministas- sino que la violen“ia simbóli“a es 

un tipo ”e violen“ia tipifi“a”a en una ley, la 

Ley N° 26.485 que ya ”es”e el año 2009 está 

aproba”a en Argentina. 

Di“e así: La violen“ia simbóli“a es un tipo 

”e violen“ia que a través ”e patrones 

estereotipa”os, mensajes, valores, i“onos o 

signos, trasmita y repro”uz“a la ”omina“ión, la 

”esigual”a” y la ”is“rimina“ión, naturalizan”o 

la subor”ina“ión ”e la mujer en la so“ie”a” . 

Ha“er ”esfilar a una mujer en traje ”e baño 

sonriente frente a un jura”o para ser evalua”a, 

es “laramente un estereotipo ”e género porque a 

na”ie se le o“urriría ha“er ”esfilar a un varón 

en sunga sonrien”o y mostran”o el trasero. Eso 

es lo que es un estereotipo sexista. 

Es ”is“riminatorio porque se apunta a un 

mo”elo sexista, opresivo y banal ”e belleza que 

apunta a mujeres jóvenes siempre, se ”etiene en 

la mujer “omo una “osa ”ivi”i”a en partes: 

busto, “intura y “a”era. Esto “laramente apunta 

a un tipo sexualizante y “osifi“a”or. Mu“has 

ve“es también tiene tintes pe”ófilos estas 

ele““iones ”e reinas, porque se exhibe a menores 

”e e”a” y mu“has ele““iones a nivel na“ional ”e 

reinitas ”on”e in“luso mu“has son menores ”e 

e”a” y hasta niñas; nosotras lo llamamos que es 

una “ultura prostituyente . 

Es ”is“riminatorio ya que las mujeres tienen 

que “umplir justamente “on banales “riterios ”e 

belleza: ser jóvenes, ser fla“as, ser solteras, 

no pue”en ser ma”res, en general no pue”en 

embarazarse, et“étera. Esto no “abe ”u”a que es 

violen“ia ”e género simbóli“a. 

Este man”ato opresivo ”e belleza provo“a 

a”emás graves “onse“uen“ias en nuestras niñas, 

a”oles“entes y mujeres en general, “omo bulimia, 

anorexia, problemas ”e autoestima, ini“ia“ión 

pre“oz en rela“iones sexuales en las niñas, 

et“étera.   

Se trasmite un valor negativo a las mujeres, y 

ese mensaje es que tienen que ser un a”orno 

sexualiza”o ”e un pro”u“to, una violen“ia 

simbóli“a legitima”a por la palabra tra”i“ión, 

se usa mu“ho esta palabra para justifi“ar una 

ele““ión ”e reina, palabra que también usan 

mu“ho en Afri“a para legitimar la abla“ión ”e 

“lítoris: a“u”en a una tra”i“ión. O sea que las 

tra”i“iones pue”en mo”ifi“arse y se pue”en 

“uestionar. 

Se trasmite un valor negativo, ”e“imos,  

porque a”emás lo que siempre está priman”o es la 

aparien“ia físi“a. Cuan”o hablamos que siempre 

nos ”i“en qué exagera”as que son, por qué 

“uestionan esto , queremos ”e“ir que la 

CONSAVIG, que es la Comisión Na“ional 

Coor”ina”ora ”e A““iones para la Elabora“ión ”e 

San“iones ”e Violen“ia ”e Género, “on su titular 

a la “abeza la Do“tora Perla Prigoshin, viene 

trabajan”o “onjuntamente “on nosotras ”es”e ha“e 

años, tomó esta ini“iativa ”e A““iones 

Feministas y viene alertan”o a muni“ipios en 

to”o el país ”el “ará“ter violento ”e estas 

ele““iones ”e reinas, o sea, quien quiera se 

pue”e “omuni“ar “on la CONSAVIG para tener 

asesoramiento. 

Perla Prigoshin también viene ha“ien”o mu“has 

“harlas ”es”e la CONSAVIG en to”o el país.  

En el año 2013, la CONSAVIG por nuestro pe”i”o 

le envió una “arta en su momento al titular 

Sergio Raimon”i ”el Instituto Cultural que ”i“e 

así: Me ”irijo a uste” “on motivo ”e haber 

toma”o “ono“imiento ”e la realiza“ión en el 

mar“o ”e la Fiesta ”el Camarón y el Langostino 

que se llevará a “abo próximamente en esa 

lo“ali”a” ”e un “ertamen para la ele““ión ”e 

reina ”e ”i“ha “elebra“ión . Esto fue en marzo 

”el 2014. 

Sigue ”i“ien”o: La CONSAVIG ha alerta”o en 

varias oportuni”a”es respe“to a la manifesta“ión 

”e violen“ia simbóli“a “ontra las mujeres y 

niñas que impli“an los eventos ”enomina”os 

Con“ursos ”e Belleza o Ele““iones ”e Reina, que 
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suelen integrar los programas ”e festivi”a”es 

tra”i“ionales en ”istintas “iu”a”es ”el país.  

La violen“ia simbóli“a “ontra las mujeres está 

”es“ripta en la Ley Na“ional ”e Prote““ión 

Integral N° 26.485 “omo la que a través ”e 

patrones estereotipa”os, mensajes, valores, 

í“onos o signos trasmita o repro”uz“a 

”omina“ión, ”esigual”a”, ”is“rimina“ión en las 

rela“iones so“iales, naturalizan”o la 

subor”ina“ión ”e la mujer.  

Esta “omisión, la CONSAVIG, entien”e que al 

“olo“arse a las parti“ipantes “omo objeto ”e 

exhibi“ión, toman”o a”emás por “ierto los 

estereotipos ”e belleza impuestos 

hegemóni“amente, in“urre en la men“iona”a 

violen“ia simbóli“a. Como en otras o“asiones, me 

permito sugerirle el reemplazo ”e ”i“hos eventos 

por otros en los que ”es”e una perspe“tiva ”e 

género se ”istinga a aquellas que “oti”ianamente 

trabajan para erra”i“ar la violen“ia “ontra las 

mujeres y lograr una so“ie”a” “on equi”a” ”e 

género.  

Sin otro parti“ular, lo salu”o muy 

atentamente. Perla Prigoshin, Titular ”e la 

CONSAVIG .  

Nosotras pe”imos en“are“i”amente que el Esta”o 

“umpla “on sus propias leyes y que no se ”e”ique 

a promover ningún tipo ”e violen“ia; un Esta”o, 

una Muni“ipali”a”, no pue”e ha“er una “ampaña 

“ontra los noviazgos violentos y la misma 

Muni“ipali”a” invitar a esos varones 

a”oles“entes a que vean a sus “ompañeras 

“osifi“a”as ”esfilan”o en una pasarela, ”on”e un 

Inten”ente le mira el trasero a una a”oles“ente 

“on tanga, o en el mejor ”e los “asos en traje 

”e baño. ¿Cuál es el mensaje que le envía una 

so“ie”a” a estos varones a”oles“entes?  

El Gobierno no ”ebe usar ”ineros públi“os para 

“omprar un traje ”e baño para un ”esfile ”e una 

a”oles“ente. No queremos fun“ionarias ni 

fun“ionarios usan”o su tiempo para promo“ionar 

un “on“urso ”e belleza; no queremos un solo 

afi“he o pasaje paga”o por el Esta”o para 

promover la violen“ia ”e las mujeres; no 

queremos promotoras pre“ariza”as, porque las 

reinas no son otra “osa que promotoras 

pre“ariza”as que ofi“ian “omo propagan”a ”e un 

pro”u“to, llámese Trigo, llámese Camarón, 

llámese Novillo o llámese Chan“ho Asa”o “on 

Pelo; no queremos a un Se“retario ”e Cultura 

ponien”o la “orona a una mujer a”oles“ente; no 

queremos mujeres me”i”as y pesa”as “omo va“as en 

una feria, así ”e“ía la ex Vi“egoberna”ora ”e La 

Pampa, Norma Durango, que hoy es sena”ora. Ella 

es una ferviente ”etra“tora ”e to”as las 

ele““iones ”e reinas y viene pronun“ián”ose en 

ese senti”o ”es”e el año 2012. 

Queremos a“larar que no tenemos na”a “ontra 

las fiestas populares, “elebramos que existan y 

ojalá “a”a vez sean más alegres, ri“as y que 

sean un hito ”e festivi”a” en “a”a “iu”a” y 

pueblo. 

Aplau”imos y feli“itamos a quienes organizan y 

trabajan en ellas, “omo por ejemplo la So“ie”a” 

”e Fomento ”e Ingeniero White en la Fiesta 

Na“ional ”el Camarón y el Langostino, que es una 

fiesta que nos representa y nos enorgulle“e, una 

fiesta lo“al. Pero lo que no queremos y lo que 

no nos enorgulle“e, más bien nos avergüenza, es 

que se ne“esite usar mujeres, y hasta ha“e po“o 

a”oles“entes, para a”ornarlas. 

Dentro ”e ”i“ha fiesta se mi”en a las mujeres, 

esto se pue”e ver en Youtube, y nos preguntamos 

¿para qué se mi”e a una mujer en una fiesta 

na“ional?, ¿qué tiene que ver la pro”u““ión ”el 

“amarón y el langostino “on el tamaño ”e las 

tetas ”e una mujer?  

Ya hay mu“hos ante“e”entes y proye“tos que 

pue”en leer que han erra”i“a”o las ele““iones ”e 

reinas, mismo los fun”amentos ”e la ex 

Vi“egoberna”ora Durango hasta los proye“tos ya 

aproba”os en infini”a” ”e “iu”a”es “omo es 

Chivil“oy, Villa Gesell, Sala”illo, Esquel, Río 

Gran”e,  Villa General Belgrano, Junín, Coronel 

Suárez, El Bolsón, Vie”ma y La Pampa que 

re“ientemente ”e“i”ió no enviar más “hi“as a la 

Fiesta Na“ional ”e la Primavera Jujuy. 

Y también hay infini”a” ”e proye“tos porque 

nos llaman “ontinuamente a nivel muni“ipal, 

provin“ial y na“ional para erra”i“ar ya to”as 

estas ele““iones ”e reinas en to”o el país. 

Les pe”imos a uste”es que lean a“er“a ”e la 

violen“ia simbóli“a, que es la ma”re ”e to”as 

las otras violen“ias, y también ”e la violen“ia 

me”iáti“a, la injeren“ia ”e los me”ios ”e 

“omuni“a“ión en “onstru““ión ”e otras 

violen“ias, para enten”er más ”eteni”amente 

estos he“hos que en este po“o tiempo intentamos 

expli“ar porque ”iez minutos es muy po“o tiempo; 

o también en las le“turas muy interesantes ”el 

so“iólogo Pierre Bour”ieu que les pue”e ”ar más 

herramientas para enten”er la violen“ia 

simbóli“a.      

Otra ”e las “osas que les pe”imos es que no 

in“urran en una grave “ontra”i““ión “omo es 

estar a favor ”e la Ley ”e Cupo y ”espués estar 

en “ontra ”e algún proye“to que quiera erra”i“ar 

las reinas, porque eso es muy “ontra”i“torio. 

¿Qué vamos a esperar, que Bahía Blan“a sea ”e 

las últimas “iu”a”es en aprobar el fin ”e las 
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ele““iones ”e reinas o vamos a tomar este tema y 

por fin, aunque sea, estar entra las veinte 

primeras “iu”a”es ”e Argentina que termine “on 

este evento “osifi“a”or ”e mujeres?  

Yo les sugeriría, porque lo leo mu“ho es que a 

los “on“ejales, “on“ejalas o legisla”ores les 

”i“en que por qué no o“upan el tiempo en “osas 

más importantes. Y yo les ”iría que justamente 

en Argentina tenemos mu“hos problemas, mu“has 

“osas que resolver, enton“es no queremos que los 

”ineros públi“os ni los tiempos públi“os sean 

usa”os en elaborar un reglamento, en pensar qué 

tanga se va a poner una “hi“a, en pensar “ómo se 

juntan fon”os para pagarle un pasaje para que la 

“hi“a viaje por Argentina. No queremos que el 

Esta”o gaste esos ”ineros en violar sus propias 

leyes. 

Para ir “erran”o les ”ejamos otra inquietu”: 

a”emás ”e sexista estos eventos ”e violen“ia 

simbóli“a, ¿somos a“aso la Argentina una 

so“ie”a” pro-monárqui“a?, ¿qué nos pasa “omo 

país Latinoameri“ano que tenemos una historia 

“on las monarquías ”e opresión históri“a que 

ne“esitamos tener en “a”a “iu”a” una falsa 

reina?, porque tenemos una falsa reina. ¿Qué nos 

pasa? 

Para ir “erran”o voy a leer un “omuni“a”o al 

“ual a”hieren mu“hísimas organiza“iones, que fue 

emiti”o ha“e unos meses atrás: Las 

organiza“iones y agrupa“iones abajo firmantes 

que han ofi“ia”o “omo organiza”oras a”herentes 

y/o parti“ipantes ”e la Moviliza“ión Ni Una 

Menos, expresamos nuestro apoyo a la or”enanza 

que ”esvin“ula a la Muni“ipali”a” ”e Bahía 

Blan“a y a to”o organismo que ”epen”a ”e la 

misma ”e la organiza“ión, aval o fa“ilitamiento 

”e instala“iones públi“as y/o apoyo ”e “ualquier 

ín”ole a los “on“ursos ”e belleza o similares, 

in“lui”as las ele““iones ”e reinas y reinitas o 

la ”el Camarón y el Langostino ”e White.  

Di“has ele““iones o “on“ursos ”e belleza, 

ele““iones sexistas y altamente 

”is“riminatorias, refuerzan “on“ep“iones 

patriar“ales ”e los roles ”e las mujeres 

genera”oras ”e otras violen“ias que van ”es”e la 

físi“a hasta la psi“ológi“a, in“lui”os los 

femi“i”ios . En Argentina una mujer es ví“tima 

”e femi“i”io “a”a treinta horas. 

La or”enanza presenta”a por  la “on“ejala 

Miriam Iantos“a ha“e fo“o en la violen“ia 

simbóli“a que ofi“ia “omo “onstru“tora ”e otras 

violen“ias tales “omo femi“i”ios, ”is“rimina“ión 

y genera”ora ”e problemas ”e salu” en mujeres y 

a”oles“entes “omo bulimia, anorexia, baja 

autoestima, et“étera. 

Sigue el “omuni“a”o: Creemos que ”es”e el 

Esta”o ”eben fomentarse esos valores y ”eben 

plantearse a““iones que promuevan una so“ie”a” 

más igualitaria entre varones y mujeres, e 

instamos a que se garanti“en los ”ere“hos 

propuestos por la Ley N° 26.485. 

Repu”iamos también la presen“ia ”e 

fun“ionarias y fun“ionarios en “on“ursos ”e 

bellezas y ele““iones ”e reinas, ya sea “omo 

espe“ta”ores, espe“ta”oras, o peor aún, “omo 

evalua”ores ”e “uerpos ”e mujeres. 

Por otro la”o, “elebramos que mu“has “iu”a”es 

”el país hayan puesto fin a las ele““iones ”e 

reinas y reinitas en las “elebra“iones ”e sus 

fiestas populares, y esperamos que Bahía Blan“a 

prontamente se sume a las mismas “on la 

aproba“ión ”e la men“iona”a or”enanza. 

Firman este “omuni“a”o A““iones Feministas, 

Puño y Letra Desban”a”as, Comunismo 

Revolu“ionario, G83 en Soli”ari”a” + Igual”a”, 

Comisión Dire“tiva CTA Bahía Blan“a, Coronel 

Dorrego, Parti”o Soli”ario, Cole“tivo Feminista, 

Comisión Dire“tiva SUTEBA Bahía Blan“a, 

Car”umen, So“orristas en Re”, Julieta Lanteri, 

Campaña por el Aborto Seguro, Legal y Gratuito 

Bahía Ban“a, Juventu” Ra”i“al Bahía Blan“a, 

Brújula Pro”u““iones Feministas, Corriente 

Comunista Davi” Watu  Cilleruelo, Frente ”e 

Feminismo Cole“tivo Pueblo en Lu“ha , OTR, 

Agrupa“ión Granate SUTEBA, FM ”e La Calle, 

Juventu” G en Bahía Blan“a. 

Pe”imos justi“ia ejemplar por Mi“aela Ortega,  

justi“ia por Katherine Mos“oso, apari“ión “on  

vi”a ”e An”rea Esnaola. 

  Mu“has gra“ias.(Aplausos)  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 14:45. 

              -A la hora 16:10.     

4 

ASUNTOS ENTRADOS 

I 

Comunicaciones Oficiales 

-Promulgan”o “on el Nº 18.564:  Repavimenta“ión ”e 
“alle Huaura entre Rojas y Rawson. 

-Con el Nº 18.587: Desafe“tan”o la Aveni”a ”e 

Inter“onexión Barrial entre Pe”ro Pi“o y Montevi”eo. 

-Con el Nº 18.596: Autorizan”o la o“upa“ión ”el 

retiro lateral en un inmueble. 
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-Con el Nº 18.597: Mo”ifi“an”o la Or”enanza 18.375. 

-Con el Nº 18.598: Imponien”o el nombre ”e 

Maimóni”es  a una “alle sin nombre. 

-Con el Nº 18.599: Crean”o en el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a los Espa“ios ”e Re“rea“ión Canina . 

-Con el Nº 18.615: Autorizan”o el pago ”e amplia“ión 

”e jorna”a a un agente muni“ipal. 

-Con el Nº 18.619: Autorizan”o la habilita“ión 

té“ni“a ”e un as“ensor instala”o en el e”ifi“io ”e 

Zelarrayan nro. 1196. 

-Con el Nº 18.621: Estable“ien”o úni“o senti”o ”e 

“ir“ula“ión a varias “alles ”e la Ciu”a”. 

-Con el Nº 18.623: Autorizan”o la habilita“ión 

té“ni“a ”e ”os as“ensores instala”os en el e”ifi“io ”e 

Ro”ríguez nro. 347. 

-Con el Nº 18.624: Ponien”o al “obro la obra 

Estensión re” ”e gas natural en “alles Islas 

Or“a”as, Monteagu”o y Magallanes . 

-Con el Nº 18.625: De“laran”o la obligatorie”a” ”e 

pago a los ve“inos frentistas la obra Extensión ”e 

la re” ”e gas natural en Villa No“ito 2”a. Etapa . 

-Del Departamento Eje“utivo: 

-Exp. 1.000-HCD-2016: Convenio Lo“a“ión inmueble 

“alle Un”iano, Bri“kman, C. Fal“on y Villarino.(A la 

Comisión ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 1.001-HCD-2016: Ivana Cotabarren. Soli“ita 

forma“ión ”e “onsor“io obra agua potable.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.002-HCD-2016: Daniel Rei”inger. Soli“ita 

forma“ión ”e “onsor“io re” “loa“al.(A las Comisiones 

”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.004-HCD-2016: San”ra Henriquez. Soli“ita 

benefi“io Art. 261.(A las Comisiones Segun”a ”e 

Ha“ien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 1.018-HCD-2016: Promover. Sta. trámite ”e 

alquiler inmueble “alle Beruti nro. 115.(A la Comisión 

”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 1.019-HCD-2016: Departamento Territorial. 

Soli“ita ins“rip“ión inmuebles a favor ”e la Comuna.(A 

las Comisiones Segun”a ”e Ha“ien”a e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías). 

-Exp. 1.020-HCD-2016: Departamento Territorial. 

Soli“ita afe“tar al uso públi“o vías ”e tránsito. 

-Exp. 1.023-HCD-2016: Departamento Viali”a”. 

Pavimento varias “alles ”e Bahía Blan“a Etapa VIII – 

Año 2016. 18 “ua”ras. 

-Exp. 1.028-HCD-2016: Se“retaría ”e Infraestru“tura. 

Eleva Convenio entre Ministerio ”e Infraestru“tura y 

Servi“ios Públi“os ”e la P“ia. De Buenos Aires. 

-Proye“tos  envia”os    para        nuevo      

tratamiento: 

-Exp. 1.759-HCD-2012: Corre““ión ”e Be“a Colegia”a 

en el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leóni”as 

Lu“ero . 

-Exp. 1.233-HCD-2013: Alquiler inmueble ”estina”o a 

Uni”a” Sanitaria Al”ea Romana. 

-Exp. 1.361-HCD-2013: Contrato ”e Lo“a“ión inmueble 

Moreno Nº  223. 

-Exp.2.227-HCD-2014: Agen“ia Urbana. Evalua“ión 

tierras ”el Ejer“ito para PRO.CRE.AR. 

-Respuestas re“ibi”as: 

-Exp. 462-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo sobre los gastos y eroga“iones ”el 

Inten”ente Muni“ipal a Esta”os Uni”os. 

-Exp. 534-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo “onsi”ere la posibili”a” ”e “olo“ar “ámaras 

”e seguri”a” en el Barrio San Miguel 

-Exp. 588-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo informe sobre el “umplimiento ”e la 

Or”enanza Nro. 17.532 por el “ual se “rea el Programa 

Bahía ”e Le“tura en Voz Alta Bahia Lee . 

-Exp. 609-HCD-2016: Soli“itan”o arreglo ”e bo“a“alle 

en Ro”ríguez y Cerrito. 

-Exp. 610-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo la realiza“ión ”e trabajos ”e repara“ión 

sobre “alle Salliguelo ”el Barrio Al”ea Romana. 

-Exp. 636-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo “onsi”ere la posibili”a” ”e “olo“ar una 

“ámara ”e seguri”a” soli“ita”a oportunamente por el 

Club Talleres en “alles Tierra ”el Fuego y Harris. 

II 

Proyectos Presentados 

-Exp. 987-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo pro“e”a a la 

“olo“a“ión ”e “estos ”e resi”uos para espa“ios ver”es 

en el Barrio San Agustín, autoría ”el “on“ejal 

Italiano.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 988-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo garanti“e la 

presen“ia ”e efe“tivos ”e Poli“ía Lo“al por las “alles 

”el Barrio San Agustín, autoría ”el “on“ejal 

Italiano.(A la Comisión ”e Seguri”a” Públi“a). 

-Exp. 989-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo un relevamiento 

”e luminarias reglamentarias en la zona ”el Barrio San 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 27a., 6 de octubre de 2016 

 

 
 

8 

Agustín, autoría ”el “on“ejal Italiano.(A la Comisión 

”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 990-HCD-2016,  proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo pro“e”a a la 

“olo“a“ión ”e juegos infantiles en la plaza ”el Barrio 

San Agustín, autoría ”el “on“ejal Italiano.(A la 

Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 991-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informa“ión 

sobre “ronograma y forma en que se llevará a “abo los 

trabajos li“ita”os para el Barrio San Agustín, autoría 

”el “on“ejal Italiano.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 992-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el libro La 

Anteúltima Pelota  ”e Daniel Prat y su presenta“ión, 

autoría ”el “on“ejal Massarella a“ompaña”o ”e los 

“on“ejales 

-Exp. 994-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a Viali”a” Provin“ial la repara“ión total 

”e la Ex Ruta 3 Norte, autoría ”el “on“ejal Lemos.(A 

la Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Exp. 1.005-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe té“ni“o 

respe“to a las ventajas y ”esventajas para el “ui”a”o 

”e la re“onversión a luminarias le” ”e alumbra”o 

públi“o, autoría ”el “on“ejal Salaberry.(A las 

Comisiones Segun”a ”e Ha“ien”a y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.006-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe 

”etalla”amente los lugares ”on”e se realizaron 

inspe““iones y “lausuras ”es”e enero ”e 2016 a la 

fe“ha en el “ontrol ”e hoteles y pensiones, autoría ”e 

la “on“ejal González.(A las Comisiones Segun”a ”e 

Ha“ien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 1.007-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

a”hesión al Proye“to ”el Diputa”o Provin“ial Mar“elo 

Di Pas“uale referi”o a la “rea“ión ”e la Región 

Turísti“a, autoría ”e la “on“ejal González. 

-Exp. 1.008-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la repara“ión 

y/o repavimenta“ión ”e la “arpeta asfálti“a ”e la 

“alle Cana”á al 100, autoría ”e la “on“ejal 

González.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.009-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo evalúe la 

“olo“a“ión ”e sillas sin apoyabrazos en la guar”ia ”el 

Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Leóni”as Lu“ero, autoría 

”e la “on“ejal González.(A la Comisión ”e Salu” 

Públi“a). 

-Exp. 1.010-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la repara“ión y 

repavimenta“ión ”e la “arpeta asfálti“a ”e la “alle 

Moreno al 700, autoría ”e la “on“ejal González.(A la 

Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.011-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo pro“e”a a la 

repara“ión y/o repavimenta“ión ”e la “arpeta asfálti“a 

”e la “alle E“ua”or al 2100, autoría ”e la “on“ejal 

González.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.012-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la repara“ión 

y/o repavimenta“ión ”e la “arpeta asfálti“a ”e la 

“alle Moreno a la Altura ”el  400 y ”el 500, autoría 

”e la “on“ejal González.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.013-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

mo”ifi“an”o el Art. 3 ”e la Or”enanza Nº 9493, autoría 

”e los “on“ejales Lera y Rosenfelt.(A las Comisiones 

”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Exp. 1.014-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Inten”ente que gestione la reapertura 

”e una Delega“ión ”el Instituto Na“ional “ontra la 

Dis“rimina“ión, la Xenofobia y el Ra“ismo (INADI) en 

el Parti”o ”e Bahía Blan“a, autoría ”el “on“ejal 

Italiano. 

-Exp. 1.015-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo in“orpore al 

Presupuesto ”el año 2017 la obra vial que permita la 

“ontinui”a” ”e las Aveni”as Napostá y ”el Trabajo en 

su interse““ión “on “alle Corrientes, autoría ”el 

“on“ejal Lemos. 

-Exp. 1.016-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal la 59° E”i“ión ”el 

Cir“uito ”e Reyes organiza”a por la Aso“ia“ión 

Atléti“a Alumni, autoría ”el “on“ejal Italiano. 

-Exp. 1.021-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo benefi“ios para 

a”ultos mayores usuarios ”e la Línea 520, autoría ”el 

“on“ejal Italiano. 

-Exp. 1.024-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el Programa Ra”ial 

La Ferroviaria  realiza”o por un grupo ”e 

trabaja”ores ferroviarios, autorías ”e los “on“ejales 

Ariente, Gimeno, Rosenfelt.(A la Comisión ”e 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Exp. 1.027-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo gestione a la 

breve”a” posible el “umplimiento ”e las subven“iones 

provin“iales atrasa”as a las Bibliote“as Populares ”e 

Bahía Blan“a, autoría ”e la “on“ejal Gerar”i. 

-Exp. 1.029-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

implementan”o un Plan ”e Señaliza“ión ”el mi“ro“entro 

”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, autoría ”e to”o el 

Bloque Frente Renova”or. 
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-Exp. 1.030-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

“onvo“an”o al Presi”ente ”e Bahía Transporte SAPEM, 

autoría ”e los “on“ejales Insausti, Salaberry.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías y Tránsito y Transporte). 

-Exp. 1.031-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a la Cámara ”e Diputa”os ”e la Na“ión la 

pronta san“ión ”e la Ley ”e Dislexia y D.E.A, autoría 

”el “on“ejal Italiano.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

III 

Pedidos de  Particulares 

-Exp. 1.022-HCD-2016: Ve“inos ”el Barrio Tiro 

Fe”eral. Presentan inquietu” por fun“ionamiento ”e 

Metalúrgi“a en el se“tor.(A las Comisiones Segun”a ”e 

Ha“ien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos y Garantías). 

-Exp. 1.025-HCD-2016: ONG Los Pes“a”ores ”e Bahía 

Blan“a . Soli“ita la Ban“a Nro. 25.(A la Comisión ”e 

Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.026-HCD-2016: Dillon Ro”olfo Juan. Soli“ita 

se ”e“lare ”e Interés Muni“ipal el Segun”o Congreso ”e 

Energías Sustentables.(A la Comisión ”e E”u“a“ión, 

Cultura y A““ión So“ial). 

-Notas Re“ibi”as. 

-Comisión ”el Club Cabellos ”e Plata: A”juntan Esta”o 

”e Deu”a ”el Inmueble (Con sus ante“e”entes, Exp. 239-

HCD-2016). 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y su reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.033-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo y Bahía 

Transporte SAPEM informe ”istintas “onsultas “on 

rela“ión al SUBE. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani.  

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.020-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani.  

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.023-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani.  

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.028-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará.  

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.027-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará.  

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 992-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos.  

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.015-HCD-2016. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos.  

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.021-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos.  

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.016-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos.  

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.014-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 
-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos.  

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.007-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 
-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera.  

SR. PERA.- Señor presi”ente, para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.029-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani.  

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término ”el ”espa“ho ”el 

Exp. 432-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o la es“ritura traslativa ”e ”ominio. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión. 

-Unanimi”a”. 

IV 

Despachos de Comisión 

OBRAS PUBLICA, URBANIZACION Y VIVIENDA 

-Exp. 785-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo otorgue a la 

Aso“ia“ión Civil Grupo Ve“inal Newen  el uso ”e un 

terreno muni“ipal para a“tivi”a”es ”eportivas. 

-Exp. 810-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la “onstru““ión 

y/o habilita“ión ”e sanitarios públi“os en la Plaza 

Riva”avia. 

-Exp. 811-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo pro“e”a a la 

“olo“a“ión ”e expen”e”ores ”e bolsas y ”epósito para 

ex“rementos ”e perros en la plaza Bergé Vila. 

-Exp. 822-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe “uales 

fueron las razones que llevaron al ”esmantelamiento ”e 

la plaza ”el Barrio ex ESEBA. 

-Exp. 826-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

Soli“itan”o al Departamento Eje“utivo evalúe la 

posibili”a” ”e instalar “ámaras ”e seguri”a” en la 

plaza ubi“a”a en “alle Darregueira al 2000. 

-Exp. 834-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la “olo“a“ión ”e 

bebe”eros en la Plaza ”el Sol . 

-Exp. 848-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo in“luya en el 

próximo plan ”e pavimenta“ión la “alle Chile entre Río 

Negro y Méxi“o. 

-Exp. 892-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo trabajos ”e 

ba“heo en “alle Paraná entre Vieytes y Vi“ente López. 

-Exp. 893-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo evalúe la 

posibili”a” transformar en un espa“io ver”e el se“tor 

“ompren”i”o por las “alles Los Tamaris“os, Angel Della 

Valle, Rawson y Formosa. 
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-Exp. 903-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la ilumina“ión 

”e la sen”a peatonal ubi“a”a en “alle Ri“hieri entre 

Gorriti y Belisario Rol”án. 

-Exp. 904-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la ”emar“a“ión 

en General Daniel Cerri ”el segun”o Cir“uito Salu”able 

”el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

CONTROL Y PRESERVACION DEL MEDIO AMBIENTE 

-Exp. 884-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la limpieza ”el 

se“tor ubi“a”o en la interse““ión ”e las “alles 

Chi“lana y Garibal”i. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

PLANIFICACION Y PROMOCION DEL DESARROLLO ECONOMICO 

SOCIAL 

-Exp. 798-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo evalúe la 

posibili”a” ”e in“orporar un agente ”e la Guar”ia 

Urbana en la lo“ali”a” ”e Cabil”o. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA E 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS  

-Exp. 472-HCD-2014, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión el ”esarrollo 

”el uso Salón ”e Fiestas , en el inmueble ubi“a”o 

en Casil”a Igarzabal ”e Ro”riguez Peña, entre Islas 

Malvinas y Sixto Laspiur. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

TRANSITO Y TRANSPORTE Y OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y 

VIVIENDA 

-Exp. 929-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

estable“ien”o un se“tor ”estina”o al esta“ionamiento 

”e motos sobre “alle O 'Higgins entre la numera“ión 

388-398. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el tratamiento 

sobre tablas ”el men“iona”o expe”iente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA, PRIMERA DE 

HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS 

HUMANOS  Y GARANTIAS  

-Exp. 290-HCD-2014, proye“to ”e or”enanza ponien”o 

al “obro a los ve“inos frentistas afe“ta”os por la 

obra Extensión ”e la re” ”e agua potable en “alles 

”el Barrio Stella Maris . 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Según ha si”o 

a“or”a”o en labor, se han soli“ita”o los 

siguientes expe”ientes para el tratamiento “on 

el Cuerpo en “omisión: 1.233, 660 y 999-HCD-

2016. 

En “onsi”era“ión el Cuerpo en Comisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io para juntar las firmas ”e los 

men“iona”os expe”ientes. 

-Es la hora 16:20. 

-A la hora 16:50. 

5 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Levantamos el 

“uarto interme”io. Por Se“retaría se ”ará 

le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os 

I 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
Y A BAHIA TRANSPORTE SAPEM INFORME 

SOBRE MAQUINAS LECTORAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, en esta 

oportuni”a” estamos soli“itan”o informa“ión 

tanto al Departamento Eje“utivo “omo a Bahía 

Transporte SAPEM, respe“to a la “olo“a“ión ”e 

las máquinas le“toras que van a fun“ionar “on el 

sistema SUBE. 

Lo que estamos querien”o tener es informa“ión 

”e “ómo se van a “olo“ar esas máquinas, quién va 
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a ha“er esa tarea, en qué fe“ha está previsto, 

“uál va a ser el “osto ”e utiliza“ión y ”e 

instala“ión ”e esas máquinas, y quién va a 

asumir el “osto ”e instala“ión. 

A su vez le estamos preguntan”o también a 

Na“ión Servi“ios, porque tenemos informa“ión ”e 

que en algunas lo“ali”a”es ”e la Provin“ia no se 

ha “obra”o este “osto ”e instala“ión, queremos 

saber “ómo se hizo en otras lo“ali”a”es a ver si 

po”emos optar por alguna situa“ión similar en 

Bahía Blan“a. 

También queremos tener “onfirma“ión en “uanto 

a los benefi“ios que tienen los usuarios hoy en 

Bahía Blan“a “on respe“to al sistema ”e 

transporte ”e “ole“tivos. Tenemos el usuario 

interme”io, el fre“uente, los es“olares, 

universitarios, jubila”os, ter“iarios, to”os en 

su mayoría aproba”os por or”enanza; tenemos 

también abonos ”e “ompra, y queremos saber si 

esos abonos van a seguir existien”o, que son los 

”e 20, 40, 60 pasajes y el abono libre, si van a 

seguir estan”o esos benefi“ios para los usuarios 

”el servi“io ”e pasajeros. 

Otro ”e los temas que nos preo“upa saber es  

“uán”o se va a “omenzar “on el re“ambio ”e las 

tarjetas. Es“u“hamos en los ”iferentes me”ios 

que se van a empezar a entregar ahora, 

próximamente. Cuan”o uno es usuario ”e 

“ole“tivo, para tener el benefi“io lo tiene que 

tener personaliza”o, y si uno va a bus“ar la 

tarjeta SUBE es lógi“o que tenga que tenga que 

entregar la Tarjeta Urbana para po”er transferir 

el sal”o y las “on”i“iones en la que las está 

usan”o; pero si las máquinas no están 

instala”as, veríamos que sería una “ompli“a“ión 

po”er entregarle a los usuarios la tarjeta SUBE 

porque no van a po”er vali”ar sus pasajes. 

Esas son las ”u”as que estamos presentan”o en 

este proye“to y que esperamos que pue”an ser 

respon”i”as a la breve”a”. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

II 

AFECTANDO AL USO PUBLICO LAS VIAS DE 
TRANSITO TRES SARGENTOS Y OTRAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

III 

PAVIMENTO VARIAS CALLES DE                              
BAHIA BLANCA ETAPA VIII 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión  

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza men“iona”o. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IV 

ELEVANDO CONVENIO ENTRE MINISTERIO DE 
INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS PUBLICOS DE 

LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza men“iona”o. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

V 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
GESTIONE A LA BREVEDAD POSIBLE EL 
CUMPLIMIENTO DE LAS SUBVENCIONES 

PROVINCIALES ATRASADAS A BIBLIOTECAS 
POPULARES DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e 

“omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 
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-Véase texto en el apén”i“e. 

VI 

  DECLARACIONES VARIAS DE                          
INTERES MUNICIPAL DE LA CIUDAD                    

DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”e los ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas ”e los mismos. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los men“iona”os proye“tos ”e 

resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INCORPORE AL PRESUPUESTO 2017 LA OBRA 
VIAL QUE PERMITA LA CONTINUIDAD DE LA 

AVENIDA NAPOSTA Y DEL TRABAJO EN SU 
INTERSECCION  CON EL EJE DE CORRIENTES 
PARA POSTERIORMENTE PONER EN VALOR 

DICHA ARTERIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, en primer lugar 

agra”e“er el a“ompañamiento ”e los ”istintos 

bloques ”e este proye“to, que justamente es una 

minuta ”e “omuni“a“ión ”on”e se le está 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo que 

a“tualmente se en“uentra arman”o, ”iseñan”o, 

“onsensuan”o el presupuesto que luego ten”rá que 

someter a vota“ión este Cuerpo, el Presupuesto 

2017, que evalúe la posibili”a” ”e in“orporar 

una obra vial que nos pare“e importante, que nos 

pare“e estratégi“a y que nos pare“e que es una 

”eu”a que tenemos para que nos permita mejorar 

el tránsito en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Y estamos hablan”o justamente ”e una obra que 

permita la “ontinui”a” ”e una “alle que existe, 

que parti“ularmente en un tramo se ”enomina 

Aveni”a Napostá y en otro tramo se ”enomina 

Aveni”a ”el Trabajo, pero que hoy en la 

a“tuali”a”, salvo en algún tramo ”e la Aveni”a 

Napostá, en el resto se en“uentra “asi sin 

utiliza“ión y es una “alle ”e ”imensiones 

importantes que “one“ta el se“tor norte ”e la 

“iu”a” “on el se“tor ”on”e a“tualmente está la 

Terminal. 

Para esto es muy importante ”arle “ontinui”a” 

a esta aveni”a que hoy ”ía se “orta en la “alle 

Corrientes “on un puente, que era el viejo 

puente porque por ahí ”ebajo pasaba el Arroyo 

Napostá, y luego, “uan”o fue entuba”o, que”ó 

este puente y hoy ”ía interrumpe justamente la 

“ontinui”a” ”e esta vía. 

Nos pare“e importante analizarlo -“omo bien 

”e“ía- para generar movili”a”, para generar 

“on”i“iones entre ”os se“tores, y por sobre to”o 

para generar esta obra que luego ”e realiza”a y 

“uan”o la aveni”a tenga “ontinui”a”, nos permita 

en lo próximo y en lo su“esivo ir ponien”o en 

valor una aveni”a muy importante, pero también 

al abrirla y al mejorar el uso lo que vamos a 

mejorar es la “on”i“ión urbana ”e to”a esta 

“ua”ra, ”e to”o este se“tor, en la “ual, a lo 

largo ”e ella, la parte trasera ”e vivien”as 

están ”an”o a esta “alle que hoy ”ía en mu“hos 

”e sus lugares no se utiliza, o in“luso al no 

utilizarla lo que ha o“urri”o en “iertos lugares 

es que algunas vivien”as han toma”o lo que 

”ebería ser espa“io públi“o para, por ejemplo, 

agran”ar el patio ”e algunas ”e ellas. 

Enton“es me pare“e importante y estratégi“o 

justamente esta obra para ”arle no solo una 

nueva vía ”e movili”a”, sino también “omo 

estrategia ”e ”efen”er el espa“io públi“o, en 

parti“ular en una vía transitable, una “alle que 

tanto le ha“e falta a la “iu”a”. 

Na”a más, señor presi”ente, mu“has gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VIII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
BENEFICIOS PARA ADULTOS MAYORES 

USUARIOS DE LA LINEA 520 CABILDO-BAHÍA 
BLANCA, BAHIA BLANCA-CABILDO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 
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SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, esta 

ini“iativa surge y se rela“iona “on una ya 

aproba”a ha“e un par ”e semanas atrás, ”on”e en 

esa oportuni”a” pe”íamos la apertura ”e una 

Delega“ión ”e PAMI en la lo“ali”a” ”e Cabil”o. 

Como re“or”arán en el año 2013 se había 

“omprometi”o una ofi“ina ”e PAMI en Cabil”o, y 

luego ya a punto ”e instalarse en ”i“ha 

lo“ali”a”, luego se instaló en Villa Mitre. 

Frente a esta situa“ión y frente a que 

a“tualmente hoy mu“hos a”ultos mayores tienen 

que venir a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, entre 

otras “osas a realizar trámites en PAMI, 

manifestaban los ve“inos ”e Cabil”o, sien”o 

a”emás a”ultos mayores y lo han manifesta”o en 

una reunión que tuvimos en el Centro ”e 

Jubila”os, esta situa“ión ”e tener el benefi“io 

que se tiene en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

A“tualmente y por suerte los usuarios 

estu”iantes tienen una tarifa, re“or”emos que 

hoy la tarifa Cabil”o-Bahía Blan“a, Bahía 

Blan“a-Cabil”o tiene un “osto ”e $ 30 y los 

estu”iantes están abonan”o $ 15. 

Enton“es lo que estamos plantean”o “on esta 

ini“iativa es que ”es”e el Eje“utivo Muni“ipal, 

a través ”e la Se“retaría que “orrespon”a, 

anali“e la posibili”a” ”e otorgar algún tipo ”e 

benefi“io ”e ”es“uento, así “omo los a”ultos 

mayores en Bahía Blan“a pue”en tener una tarifa 

más e“onómi“a, tengan lo propio los a”ultos 

mayores ”e Cabil”o. 

Agra”ez“o el a“ompañamiento ”e los ”istintos 

bloques a esta ini“iativa y esperemos que en lo 

inme”iato, sabemos que se llamó a li“ita“ión, 

que ya se está analizan”o la a”ju”i“a“ión, 

esperemos que en lo inme”iato se pue”a gozar ”e 

estos benefi“ios para los ve“inos ”e Cabil”o. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IX 

SOLICITADO AL INTENDENTE QUE GESTIONES 
LA REAPERTURA DE UNA DELEGACION DEL  

INADI EN EL PARTIDO DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, esta 

ini“iativa surge ”el trabajo ”el Observatorio ”e 

los Dere“hos ”e las Personas “on Dis“apa“i”a”, 

lo hemos habla”o en varios en“uentros que hemos 

teni”o ”es”e el observatorio y surgió la 

ne“esi”a” ”e “ontar “on la reapertura. 

Hay que a“larar también que este tipo ”e 

proye“to ”es”e el año 2013 se vienen presentan”o 

en el Con“ejo Deliberante ”es”e ”istintas 

ban“a”as, y fue pre“isamente en el 2013 “uan”o 

“ierra sus puertas la Delega“ión que teníamos en 

Bahía Blan“a ”el INADI, ”elega“ión que había 

si”o inaugura”a en el 2008 y que, “omo uste”es 

saben, ”es”e el año '99 se empezaron a abrir 

varias ”elega“iones en to”o el país, en el 2008 

nos to“ó a“á en Bahía Blan“a, pero en el 2013 

“erró sus puertas. 

Re“uer”o que “uan”o era Dire“tor ”e la OMIC ha 

teni”o que viajar a la “iu”a” ”e La Plata, que 

es la ofi“ina más “er“ana que tenemos para po”er 

ingresar un re“lamo ”e manera personal, y por 

eso hoy solamente “uentan “on los al“an“es ”e un 

0-800 o eventualmente ingresar el re“lamo en la 

página web. 

Por eso estamos plantean”o “on esta ini“iativa 

que se pue”a, a través ”e algunas gestiones ”el 

Inten”ente Muni“ipal, se pue”a reabrir la 

Delega“ión ”el INADI en nuestra “iu”a” y 

re“al“ar que esto surge ”el trabajo ”el 

Observatorio ”e los Dere“hos ”e las Personas “on 

Dis“apa“i”a”, observatorio que el ”ía ”e mañana 

a las 9:30 horas, va a tener su o“tavo 

en“uentro. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

X 

EXPRESANDO LA ADHESION AL PROYECTO DEL 
DIPUTADO PROVINCIAL MARCELO DI 
PASCUALE REFERIDO A LA CREACION                  

DE LA REGION TURISTICA  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XI 

IMPLEMENTANDO UN PLAN DE SEÑALIZACION 
DEL MICROCENTRO DE LA CIUDAD                     

DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XII 

AUTORIZANDO LA ESCRITURACION 
TRASLATIVA DE DOMINIOS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión  

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XIII 

LOCACION INMUEBLE DESTINADO A UNIDAD 
SANITARIA DE ALDEA ROMANA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XIV 

ADHIRIENDO A LA  LEY N° 14.449 DE ACCESO 

JUSTO AL HABITAT 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Ariente. 

SRA. ARIENTE.- Señor presi”ente, quiero, antes 

”e empezar a hablar un poquito ”e lo que supone 

la aproba“ión ”e este proye“to ”e or”enanza, 

ha“er un agra”e“imiento muy espe“ial al 

Subse“retario ”e Planifi“a“ión y Desarrollo 

Urbano ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, el 

Arquite“to Luis Pites, porque él ha teni”o una 

ma”urez y un senti”o ”e querer sa“ar esto 

a”elante, que la ver”a” se lo agra”ez“o porque 

ha“e un mes venimos trabajan”o y él ha puesto 

to”o para po”er mo”ifi“ar aquellas “osas en las 

que no estábamos ”e a“uer”o, po”er “onsensuar 

”istintos “riterios y tratar ”e que salga la 

mejor or”enanza posible que pu”imos ha“er. 

Así “omo tengo que agra”e“er al Arquite“to 

Luis Pites, también quiero agra”e“er 

espe“ialmente a quienes trabajaron bastante, aun 

”es“ono“ien”o “iertas leyes, que se ha puesto a 

estu”iar y ha si”o ”e mu“ha ayu”a también, al 

“on“ejal Lemos y a la “on“ejal Constanza Rivas 

Go”io que también han si”o ”e mu“hísima ayu”a, 

así “omo el “on“ejal Salaberry, Miriam Iantos“a 

y to”o aquel que se ha interesa”o en este 

proye“to. 

Es bueno que Bahía “omien“e a pensar, una vez 

lo ”ije, en la Bahía que quiere, y en ese 

senti”o ya por el año '88-'86 -no me a“uer”o- el 

“on“ejal por aquel enton“es ”e la Demo“ra“ia 

Cristiana Mario Azzurro, había teni”o esta 

inquietu” ”e po”er ha“er algo al respe“to “on el 

tema ”e las tierras. No se pu”o llevar a “abo, 

que”ó en un proye“to que nun“a pu”o tener 

san“ión y también se tomó en base a ese 

proye“to. 

Hablar ”e la Ley ”e Hábitat es partir ”e un 

enfoque ”e Dere“hos Humanos. La Ley Provin“ial, 

la N° 14.449, parte ”e un enfoque ”e los 

Dere“hos Humanos, por lo tanto to”o lo que 

”esarrolla y sus políti“as parte ”e allí. Lo que 

intenta es organizar un hábitat y resolver 

progresivamente el ”éfi“it habita“ional; ”éfi“it 

habita“ional que no es nuevo, que en la 

Provin“ia ”e Buenos Aires ha“e varias ”é“a”as 

los se“tores populares vienen ”esplegan”o un 

“onjunto ”e estrategias para lograr una 

re“ono“imiento en su lugar en la “iu”a”, ”on”e 
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villas y asentamientos son algunas ”e las mu“has 

mo”ali”a”es que estos se“tores populares han 

en“ontra”o para ha“erse lugar en este espa“io. 

El esfuerzo -“reo yo- que tenemos que ha“er 

to”os es en pensar el territorio “omo un to”o, 

más allá ”e que sea un espa“io físi“o, sino que 

sea un espa“io ”on”e po”er arti“ular las 

rela“iones so“iales, la a““ión, la 

planifi“a“ión.  

Des“ribir las “ausas que hoy llevan a ver a la 

“iu”a” “omo una “iu”a” informal quizás sea la 

tarea más fá“il, porque la “iu”a” informal 

respon”e a las mismas lógi“as que opera las 

teorías e“onómi“as ”e la globaliza“ión, y hoy 

por hoy hay ”etermina”as “ausas ”e malestar 

so“ial, “omo la falta ”e a““eso justo al 

“ré”ito, la falta ”e a““eso al mer“a”o ”e 

alquileres, la es“asa oferta ”el suelo públi“o 

”estina”o a proye“tos ”e vivien”a so“ial; la 

falta ”e políti“as a“tivas referi”as a va“íos 

urbanos; la inexisten“ia ”e parámetros 

tributarios -quizás- que “ontribuyan a limitar 

la espe“ula“ión ”e la tierra. 

La Ley ”e Hábitat impone un nuevo para”igma, 

“omo ya lo ”ije en algunas sesiones anteriores, 

”es”e una “on“ep“ión ”e los Dere“hos Humanos, y 

para eso me pare“e que requiere la “onstru““ión 

”e elementos que la legitimen pero ”es”e las 

instan“ias ”e evalua“ión, ”es”e las propuestas y 

”es”e la toma ”e ”e“isión, y allí me pare“e que 

la parti“ipa“ión “iu”a”ana a través ”el Consejo 

Lo“al ”el Fomento Para el Hábitat, que también 

estamos aproban”o en esta or”enanza, es 

fun”amental. 

Para mí -siempre ”igo- es fun”amental el 

”iálogo, el ”iálogo “on to”os los se“tores, no 

“on aquellos se“tores que piensen igual que 

nosotros. Ese me pare“e que es el gran ”esafío, 

que sea un Consejo plural que garanti“e una 

”is“usión, que sean “apa“es ”e nutrir una agen”a 

políti“a, que sea una ”is“usión “on “apa“i”a”, 

“on rigor “ientífi“o, “on “ompromiso so“ial. 

Yo “reo, y es lo último que voy a ”e“ir porque 

la ver”a” es que agra”ez“o mu“hísimo el apoyo ”e 

to”os, que el mayor ”esafío es en“ontrar las 

“ausas que pro”u“en la “iu”a” informal, y que el 

”iálogo -vuelvo a ”e“irlo porque a mí me pare“e 

súper importante- para po”er revertir el ”éfi“it 

habita“ional ”e hábitat pue”a ”arse en un mar“o 

”e “or”iali”a”, ”e “apa“i”a”, ”e po”er 

inter“ambiar i”eas. 

El otro ”ía la “on“ejal Connie Rivas Go”io 

”ijo algo que a mí me pare“ió súper interesante, 

que es que por fin se po”ía hablar ”e estos 

temas; por fin ella en“ontraba un espa“io ”on”e 

po”er plasmar lo que ”urante mu“ho tiempo ella 

venía sostenien”o y que eso me pare“ió súper 

importante, me pare“ió que es lo que tenemos que 

ha“er ”e a“á para a”elante, que en or”enanzas ”e 

este tipo es importante el ”iálogo, y es 

importante el ”iálogo “on los que no piensan 

igual que uno. De allí es ”e ”on”e sa“amos la 

mejor riqueza. 

Así que les agra”ez“o otra vez y espero que 

to”os a“ompañen. Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, esto nos 

llena ”e satisfa““ión. Primero quiero feli“itar 

a los “on“ejales autores, es un ex“elente 

proye“to muy bien trabaja”o, y así “omo lo ”ijo 

la “on“ejal preopinante, trabaja”o también ”es”e 

el Eje“utivo y ”es”e aquí, ”es”e el Con“ejo 

Deliberante. 

Esta es una herramienta ”e a““eso al hábitat, 

y “omo integrante ”e organiza“iones so“iales que 

siempre vinimos pi”ien”o que Bahía Blan“a 

a”hiera a una or”enanza así; ha“e años que las 

familias vienen ”eambulan”o bus“an”o un lugar, 

querien”o ser legales, “omo ”i“en algunos “uan”o 

uno habla, “on este problema -“omo ”e“ía la 

“on“ejal- ”e a““eso a un alquiler que es tan 

”ifí“il, o ”e los po“os planes so“iales que en 

este tiempo estamos tenien”o, y eso ha“e que sea 

una bre“ha muy gran”e y una ”esigual”a”, y algo 

muy mar“a”o “on las personas “on menos re“ursos 

y las que tienen más re“ursos, y ésta es una 

oportuni”a” muy importante ”e a““eso a la 

vivien”a. 

En el proye“to hay una informa“ión ”el 

Registro Públi“o Provin“ial ”e Villas y 

Asentamientos Pre“arios, que ”i“e que hay 

”ie“iséis asentamientos, o“ho villas y seis 

barrios “on la tipología ”e villas y 

asentamientos, y que Bahía Blan“a es el parti”o 

“on mayor in”ustrializa“ión ”el sur ”e la 

Provin“ia. 

Es muy bueno que el Esta”o Muni“ipal se ponga 

al frente ”e esta políti“a públi“a. Si bien 

Bahía Blan“a ha trabaja”o “on algunas 

or”enanzas, “on algunos programas, “omo el Ban“o 

”e Tierras o el Hábitat Bahía Blan“a, hoy nos 

alegramos. Así “omo nos alegramos la semana 

pasa”a “on el anun“io que se hizo para Vista 

Alegre y Villa No“ito ”e $70.000.000 que los 

ve“inos no “reían, así nos alegramos “on po”er 

ser parte ”e esta or”enanza “on un pe”i”o 

reiterativo y estos re“lamos ”e los ve“inos ”e 

ha“e tantos años. 
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Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, la ver”a” que es 

importante y es gratifi“ante estar ponien”o en 

vota“ión una or”enanza por lo que impli“a, por 

el espíritu, por el objetivo que tiene y también 

“omo se men“ionó a“á y men“ionaban “on“ejales 

preopinantes, por el méto”o ”e trabajo por el 

“ual se llega a la or”enanza que hoy estamos 

san“ionan”o, que no es la or”enanza que se 

presentó originalmente, que seguramente no es la 

mejor or”enanza que po”ríamos estar llevan”o 

a”elante porque siempre hay “uestiones para ver 

o para mejorar, pero “reo que lo que se bus“ó es 

un equilibrio justamente entre la ne“esi”a” que 

tiene la “iu”a” ”e “ontar “on algunas 

herramientas para ya “omenzar a a““ionar sobre 

esta “uestión, poner sobre la mesa, privilegiar 

y pon”erar los puntos en los que estamos ”e 

a“uer”o, y ”ejar algunas “osas que to”avía 

requerían más trabajo y más ”is“usión para un 

trabajo y una san“ión futura ”e or”enanzas que 

“omplementen éstas. 

Me pare“e importante y es para ”esta“ar que en 

la ”is“usión ”e esta or”enanza, en el ”iálogo ”e 

esta or”enanza, en“ontré en los ”istintos 

bloques políti“os que integran este Con“ejo 

Deliberante, el mismo espíritu y el mismo 

objetivo y la misma no“ión ”el valor so“ial ”e 

la tierra, ”e lo que impli“a, ”e la importan“ia 

para una “iu”a” que “rez“a or”ena”a, ”e la 

importan“ia ”e avanzar “on la regulariza“ión ”e 

”etermina”os se“tores ”e la “iu”a” que fueron 

“re“ien”o y ”esarrollán”ose  e instalán”ose en 

la me”i”a en que los ve“inos ”e esta “iu”a” iban 

tenien”o ne“esi”a”es, mu“has ve“es por fuera ”e 

un planeamiento y una regula“ión or”ena”a que 

implique justamente un ”esarrollo ”e un hábitat 

“omo el que ne“esitamos. 

Me pare“e importante también men“ionar que 

esto no es que na“e “on esta or”enanza, sino que 

es un paso más que se ”a en alguna i”ea, en 

alguna no“ión que empezó ha“e mu“hos años, en un 

primer lugar “on trabajos a“a”émi“os, luego 

generan”o “on“ien“ia en la ”irigen“ia políti“a, 

luego también “on la san“ión ”e una ley, que es 

la Ley ”e Hábitat que fue hasta en su momento 

muy ”is“uti”a, y es enten”ible que haya si”o muy 

”is“uti”a porque rompe “on “on“eptos 

tra”i“ionales ”e pensamiento que a ve“es es 

ne“esario ponerse a estu”iar o ponerse 

empáti“amente en el lugar ”el otro para po”er 

enten”er “uáles son los objetivos y por qué se 

ne“esitan esas herramientas para llegar a esos 

objetivos. 

Enton“es hoy ”ía tenemos una or”enanza en la 

“ual a”herimos a esta ley, a”herimos a estos 

prin“ipios, “reamos un “onsejo que va a tener 

una representa“ión plural “on a“tores 

institu“ionales, a“a”émi“os, ”irigentes 

políti“os, organiza“iones no gubernamentales que 

tengan rela“ión “on la ne“esi”a” ”e urbanizar y 

generar un mejor ámbito ”on”e po”amos ”arle 

”igni”a” a mu“hos ve“inos que hoy viven en la 

“iu”a” -“omo se “omentaba- en asentamientos, 

villas y también barrios no “onsoli”a”os 

”ominialmente. 

Don”e en esta or”enanza también se apunta a 

tener ”istintos programas, programas justamente 

”on”e lo que se busque es mejorar el a““eso a la 

tierra, ”on”e se le ”a fa“ulta”es y herramientas 

al Departamento Eje“utivo Muni“ipal para que 

justamente pue”a profun”izar el trabajo que 

“omenzó ha“e unos años “on el programa 

”enomina”o Hábitat lo“almente, que era un 

programa para “onseguir lotes para po”er 

favore“er el a““eso a tierra en la “iu”a”. 

Me pare“e que esta or”enanza lo que genera 

justamente es un valor agrega”o y mayores 

herramientas y a”emás una ”efini“ión políti“a 

“lara ”e to”os los se“tores políti“os ”e esta 

“iu”a” en torno a que el Esta”o ”ebe o“uparse ”e 

estas “uestiones y no “omo lamentablemente ha 

o“urri”o ”urante ”é“a”as, que es que el se“tor 

públi“o y en parti“ular el se“tor muni“ipal, ha 

que”a”o ajeno a lo que pasaba “on la tierra ”e 

la “iu”a” y ”e esta manera quienes lo han 

usufru“tua”o han si”o priva”os, y esto ha si”o 

un espa“io que ha ”eja”o el Esta”o que 

lamentablemente hoy en una gran me”i”a no se 

pue”e re“uperar, porque nosotros sabemos que el 

suelo va“ante que había ha“e 25 años “on 

problemas ”e registro ”ominial, hoy nos que”a 

mu“ho menos porque ya ha si”o -“omo ”e“ía- 

apropia”o por el se“tor priva”o por una ausen“ia 

”el Esta”o que ”ebería haber “onta”o “on estas 

herramientas, pero a la vez, más allá ”e las 

herramientas, internalizar y sentirse “on la 

obliga“ión ”e gestionar justamente to”os estos 

va“íos y estas tierras que en algún momento no 

tenían ”ueño, para benefi“io ”e to”os. 

Entre otras herramientas, entre otros puntos 

que también estamos to“an”o “on esta or”enanza 

justamente “omo lo men“ionaban, es apoyarnos 

sobre un trabajo que ha he“ho fuertemente 

Provin“ia en los últimos años, que tiene que ver 

“on trabajos posteriores a la san“ión ”e esta 

ley, que hi“ieron que hoy ”ía po”amos tener 
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releva”as villas y asentamientos en la “iu”a”, y 

que también permiten lo que justamente en otras 

sesiones men“ionaban a“á, que es la posibili”a” 

”e que hoy el Muni“ipio pue”a estar entregan”o 

es“rituras a gran”es se“tores ”e la “iu”a”, 

familias que ”urante mu“hos años no han teni”o 

”ominio, esto también tiene que ver “on ese 

trabajo en “onjunto que viene ha“ien”o el 

Esta”o, esa políti“a ”e Esta”o que a pesar ”el 

“ambio ”e “olor ”el gobierno se sigue llevan”o 

a”elante y se sigue profun”izan”o. 

También se in“orpora algo ”e lo “ual a“á en 

algunos otros años también hemos habla”o, e 

in“luso hemos aproba”o y propuesto a través ”e 

proye“tos ”e resolu“ión, que es la posibili”a” 

”e la arti“ula“ión y la ne“esi”a” ”e 

arti“ula“ión entre el se“tor priva”o y el se“tor 

públi“o, para que hoy ”ía tal vez tierras que se 

en“uentran en manos ”e priva”os pero que no 

tienen la “apa“i”a” e“onómi“a, ni la ”e“isión 

para generarles los servi“ios y transformarlos 

en terrenos que pue”en urbanizarse, po”er 

aso“iarse “on el Esta”o, quien estratégi“amente 

pue”a avanzar justamente en “rear tierra urbana, 

“rear mayor a““eso, “rear mayor oferta ”e tierra 

urbana y ”e esta manera también bajar el valor 

estratégi“amente ”el suelo, porque si no lo 

bajamos y no ha“emos estas “uestiones, to”os lo 

sabemos gran”es se“tores, y “uan”o ”igo gran”es 

”igo no solamente se“tores ne“esita”os, que”an 

afuera ”e la posibili”a” ”e a““eso a la tierra. 

To”as herramientas que en “onjunto tien”en a 

este mismo objetivo, a este mismo objetivo que 

es or”enamiento territorial, a““eso a la tierra, 

pero también bus“ar nuevas fuentes ”e 

finan“iamiento para un ”esarrollo urbano 

or”ena”o, ”emo“ráti“o y armóni“o. 

En este senti”o a“á me gustaría ”etenerme en 

parti“ular “on el “apítulo que habla ”el 

finan“iamiento ”el sistema, que si bien entre 

las “osas que se ”e“i”ieron, es ”e“ir, la letra 

“hi“a ”e este “apítulo ”el finan“iamiento ”el 

sistema, posponerlo para estu”iarlo más porque 

seguramente va a haber “uestiones para ”is“utir 

y para trabajar té“ni“amente, no es un tema 

fá“il ”e abor”ar, no es un tema que ya esté 

”efini”o teóri“amente “uál ”ebe ser, me pare“e 

que to”avía hay que ”is“utirlos, pero que tiene 

que ver “on la “rea“ión ”e una “ontribu“ión al 

”esarrollo urbano, una “ontribu“ión al 

”esarrollo urbano que justamente tiene que ver 

“on la ne“esi”a” ”el Esta”o ”e apropiarse ”e 

rentas urbanas, o lo que también po”emos “ono“er 

en la teoría “omo plusvalías urbanas, tema que 

si bien se ha men“iona”o, tal vez quienes 

estamos en el se“tor públi“o en mayor o menor 

me”i”a alguna vez lo habíamos es“u“ha”o, 

sabíamos que es un tema ”e tratamiento ”ifí“il 

”es”e lo té“ni“o, pero que tal vez esta 

or”enanza nos permitió ahon”ar un po“o más en 

tema, y si me lo permiten voy a tratar ”e 

referen“iarme a “on“eptualmente qué es lo que 

signifi“a esta “uestión ”e las plusvalías 

urbanas y por qué son una fuente ”e re“ursos 

importantes para el Esta”o Muni“ipal y para to”o 

lo que tenga que ver “on el ”esarrollo urbano. 

En ese senti”o me interesaría ”ire“tamente 

leer algunos párrafos que me pare“ieron muy 

interesantes, ”e un ”o“umento que éste en 

parti“ular lo finan“ió la Muni“ipali”a” ”e 

Rosario, justamente “on el objetivo ”e ahon”ar 

en nuevas fuentes ”e finan“iamiento que permitan 

este tipo ”e políti“as. 

Di“e así: La i”ea ”e que la urbaniza“ión se 

autofinan“ie a través ”el pro“eso ”e in“remento 

”el valor ”e la tierra no es nueva. Su vali”ez 

ha que”a”o “laramente estable“i”a en el ”ebate 

a“a”émi“o y en la planifi“a“ión, pero más 

importante aún es que ha que”a”o ”emostra”o en 

forma más que sufi“iente en el mun”o real. 

Estas herramientas han si”o utiliza”as en 

”istintas partes ”el mun”o: Japón, por ejemplo, 

siempre ha ”epen”i”o y aún ”epen”e extensamente, 

más aún ”espués ”e la Segun”a Guerra Mun”ial, ”e 

los instrumentos ”e reajuste ”e la tierra para 

promover la urbaniza“ión. Del mismo mo”o, en 

mu“hos países europeos las ganan“ias aso“ia”as a 

los ”ere“hos en una planifi“a“ión par“ial o 

total, se utilizan para finan“iar nuevas áreas 

urbaniza”as. 

Un eje ”e políti“a urbana -éste que 

men“ionamos- que en nuestro país aún está en 

pañales, que es justamente la re“upera“ión ”e 

plusvalías urbanas. Es ”e“ir, la “aptura por 

parte ”el se“tor públi“o ”e una por“ión ”e la 

valoriza“ión que experimentan los terrenos 

urbanos a lo largo ”el pro“eso ”e urbaniza“ión y 

que tiene “omo fuente prin“ipal ”e origen las 

obras públi“as y las ”e“isiones sobre la 

normativa que regulan el régimen ”e usos ”e 

suelo. La “aptura ”e plusvalías es una ”e las 

aspira“iones más re“urrentes ”e la planifi“a“ión 

urbana “ontemporánea . 

A“á me pare“e que es algo que en términos 

“on“eptuales es muy importante que ”i“e: Su 

fun”amento es “laro: los in“rementos ”e valor 

que experimentan los terrenos a lo largo ”el 

pro“eso ”e urbaniza“ión, son ajenos a la 

propie”a” ”el suelo, pese a lo “ual son 

apropia”os en forma priva”a por los ”ueños ”e 
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los pre”ios, si es que no me”ia una a“tua“ión 

espe“ífi“a ”el se“tor públi“o para su 

re“upera“ión. Así los instrumentos ”e “aptura ”e 

plusvalías representan herramientas legítimas 

para re“uperar por ”istintas vías una por“ión ”e 

la valoriza“ión ”e la tierra que las a““iones 

públi“as han “ontribui”o a generar. . 

Señor presi”ente, si bien po”ríamos seguir 

ahon”an”o en estos “on“eptos, me pare“e que “on 

esto que”a a las “laras o se justifi“a 

justamente esta parte, la última parte ”e esta 

or”enanza que estamos san“ionan”o, que es la 

“uestión ”e he“hos genera”ores que justamente lo 

que estamos bus“an”o es esto: que el Esta”o 

pue”a apropiarse justamente ”e la genera“ión ”e 

valor, que ”epen”e ”e he“hos genera”ores que 

tienen que ver “on la a““ión so“ial y “on la 

a““ión ”el Esta”o, que hasta el ”ía ”e hoy y en 

la a“tuali”a” siguen apropián”ose los priva”os. 

Me pare“e que -“omo bien ”e“ía- ésta es una 

or”enanza que pone en ”is“usión el tema, trae la 

”is“usión políti“a sobre este tema en el “ual 

estamos “omenzan”o a ahon”ar y seguramente en 

los próximos años la “iu”a” va a ver 

materializa”os los benefi“ios que nos traiga. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, en primer 

lugar expresar mi re“ono“imiento y las 

feli“ita“iones para los autores ”el proye“to y 

para to”os los que ”e una u otra manera han 

“olabora”o para po”er llegar hoy a esta san“ión 

”e una or”enanza, probablemente la or”enanza más 

importante ”e to”o el perío”o 2016. Una 

or”enanza que en su aspe“to ”e fon”o 

estru“tural, subya“e el rol ”el Esta”o. En 

”efinitiva, es una ”efini“ión filosófi“a 

políti“a ”e que no es el mer“a”o quien planifi“a 

el ”esarrollo urbano ”e una “iu”a”, sino que es 

el Esta”o el que a través ”e los ”iferentes 

instrumentos “on que “uenta, mu“hos ”e los 

“uales se plasman en esta or”enanza, es quien 

tiene el rol in”elegable ”e po”er generar 

justamente en términos ”e la Ley ”e Hábitat, un 

a““eso justo al hábitat. 

El hábitat es mu“ho más que el a““eso a la 

tierra. Una parte es el a““eso a la tierra por 

parte ”e las familias, pero es un “on“epto mu“ho 

más amplio, es la posibili”a” ”e llegar a 

infraestru“tura bási“a, al gas, energía 

elé“tri“a, a la “ultura; a““e”er a los me”ios ”e 

“omuni“a“ión que inexorablemente tiene una 

“iu”a”, al transporte públi“o. Es ”e“ir, es un 

“on“epto que abar“a mu“ho más que la tierra. 

A su vez esta ”e“isión políti“a ”e poner al 

Esta”o pivotean”o “omo eje en la planifi“a“ión 

urbana ”e una “iu”a”, se rela“iona 

in”efe“tiblemente “on la ne“esi”a” ”e po”er 

a“ortar la bre“ha ”e ”esigual”a”es que existen 

en nuestro territorio y que existen en los 

”iferentes barrios en nuestra “iu”a”. 

To”os sabemos que en nuestro territorio, en 

nuestra “iu”a”, tenemos bien mar“a”as -

lamentablemente- una segrega“ión so“ial que se 

ha ”a”o a partir ”e que el Esta”o se ha retira”o 

y que ha ”eja”o ex“lusivamente al mer“a”o este 

or”enamiento, y el mer“a”o or”ena en fun“ión 

ex“lusivamente ”el ”inero; quien pue”e a““e”er a 

la tierra o quien pue”e a““e”er a obras ”e 

infraestru“tura abonán”olas, seguramente va a 

estar en una mejor situa“ión que aquel que no 

pue”e. De allí el rol y la fun“ión in”elegable 

”el Esta”o, ”e equilibrar estas ”esigual”a”es 

que se pro”u“en, ¿a través ”e qué?, a través, 

entre otras “osas, ”e este instrumento. 

En la or”enanza se estable“en herramientas que 

van a estar a ”isposi“ión ”el Departamento 

Eje“utivo Muni“ipal para po”er in“orporar 

tierras, algunas que están vigentes: la ”a“ión 

en pago, la posibili”a” ”e in“orporar tierra por 

me“anismo ”e pres“rip“ión a”ministrativa; la 

posibili”a”, ésta ”iría “omo fun”amental, ”e que 

el Esta”o intervenga en las va“an“ias y en los 

esta”os ”e aban”ono, es ”e“ir, en las tierras 

o“iosas que no son utiliza”as por parte ”e sus 

propietarios, y también “omo un elemento yo 

”iría nove”oso, tal vez el más nove”oso ”e to”os 

que ya estaban en alguna or”enanza anterior pero 

que se ratifi“a en ésta, la posibili”a” ”e los 

“onvenios o “onsor“ios urbanísti“os, es ”e“ir, 

que el públi“o y el priva”o, que el Esta”o y los 

priva”os pue”an “elebrar a“uer”os en ”on”e el 

Esta”o pue”a aportar infraestru“tura y el 

priva”o la tierra, o vi“eversa, y ”e esa manera 

generar proye“tos urbanísti“os nuevos. 

Es un paso a”elante, es una ”efini“ión y un 

“ambio ”e para”igma en nuestra “iu”a”, y yo 

”iría en la Argentina. ¿Por qué ”igo esto? Esta 

ley a la “ual estamos a”hirien”o hasta el año 

2012 no existía, y lo “ierto es que “uan”o uno 

estu”ia la historia ”e nuestro país, tenemos 

arraiga”o aun hasta el ”ía ”e hoy un “on“epto ”e 

la tierra, ”iría “on un senti”o to”avía muy 

liberal. Sin embargo, a través ”e esta or”enanza 

y ”e la ley se “omienza a mo”ifi“ar este 

para”igma. 

Hoy ”ía ya sabemos que no es el priva”o el que 

pue”e ”eterminar “ómo “re“e una “iu”a”. Es el 
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Esta”o el que ”ebe intervenir me”iante planes 

”ire“tores, me”iante la utiliza“ión ”e estas 

herramientas, y también me”iante algo que es 

fun”amental, que es la posibili”a” ”e “aptar las 

rentas que permanentemente se generan en una 

“iu”a”. He“hos que ha“e años atrás pasaban 

”esaper“ibi”os y sobre los “uales el Esta”o no 

intervenía por esta “on“ep“ión muy liberal que 

se tenía ”e que la tierra es ”el priva”o y el 

priva”o prá“ti“amente pue”e ha“er lo que quiera 

en ella. 

Esto no es así, el Esta”o ”ebe regular, pero 

a”emás el Esta”o mu“has ve“es realiza 

interven“iones “omo obras viales; sin ir más 

lejos para men“ionar alguna en Bahía Blan“a, la 

autovía Juan Pablo II que ha“e 20-30 años no 

existía, y que gra“ias a esa interven“ión 

urbana, lógi“amente to”a la tierra ”e los 

alre”e”ores a la misma ha in“rementa”o su valor 

“onsi”erablemente. 

De allí la importan“ia ”e que el Esta”o pue”a 

“aptar las rentas que se generan “uan”o existe 

una obra ”e infraestru“tura realiza”a por el 

Esta”o “omo una autovía, o bien por un priva”o, 

“omo pue”e ser por ejemplo en nuestra “iu”a” 

to”a la zona ale”aña a lo que va a ser el 

Proye“to CRONOS; “uánto más vale la zona ale”aña 

una vez que estén realiza”as o ”esarrolla”as las 

torres. 

De esto estamos hablan”o, ”e la posibili”a” ”e 

que el Esta”o intervenga y que “apte ”e manera 

inteligente la renta que en ”efinitiva genera el 

propio Esta”o, o bien un priva”o a través ”e 

obras. No sólo a través ”e obras, también se 

generan rentas extraor”inarias al se“tor priva”o 

“uan”o se autorizan usos, por ejemplo que no 

están ”etermina”os previamente en el Có”igo ”e 

Planeamiento Urbano; “uan”o se realiza una 

sub”ivisión ”e un territorio, un terreno “uyo 

uso era autoriza”o ex“lusivamente “on fines 

in”ustriales. To”os sabemos que no vale lo mismo 

una tierra que está autoriza”a para uso 

in”ustrial, que el metro “ua”ra”o que tiene una 

autoriza“ión para uso resi”en“ial, y mu“has 

ve“es allí existen a“tos a”ministrativos ”el 

Esta”o, sea ”el Departamento Eje“utivo o sea ”e 

este propio Con“ejo Deliberante, que mo”ifi“an 

estos “riterios ”e uso ”e la tierra. 

Cuan”o existen estas mo”ifi“a“iones  

lógi“amente que hay in“rementos ”el valor ”e la 

tierra, y allí es ”on”e el Esta”o a través ”e 

esta “ontribu“ión al ”esarrollo urbano, va a 

po”er apropiarse en parte ”e esa renta que el 

priva”o no tenía y que la genera a través ”e una 

”e“isión ”e tipo a”ministrativo. 

También es importante que este me“anismo ”e 

“apta“ión ”e rentas sean ”ire““iona”os y 

afe“ta”os, tal “omo se estable“e en la 

or”enanza, a programas ”e loteos so“iales, en 

”efinitiva a reinversión en el mismo se“tor allí 

”on”e se ne“esita. ¿A qué efe“tos? A los efe“tos 

justamente ”e que el Esta”o equilibre, iguale. 

En ”efinitiva, para po”er generar este hábitat 

justo ”el “ual habla la Ley ”e Hábitat. 

No quiero exten”erme más, señor presi”ente, 

nuevamente mi re“ono“imiento ha“ia el 

Subse“retario ”e Planifi“a“ión, Luis Pites, 

ha“ia Paola Ariente, y en ”efinitiva a to”os los 

que ”e alguna u otra manera trabajaron para que 

hoy esto sea una reali”a” en nuestra “iu”a”. 

Creo que es el ter“er o “uarto muni“ipio que 

a”hiere a la Ley Hábitat, un instrumento que 

“ambia el para”igma. Hoy ya no es el mer“a”o, es 

el Esta”o el que tiene las herramientas y los 

instrumentos para equilibrar nuestra “iu”a” y 

para lograr, en ”efinitiva, una mayor igual”a” y 

una menor segrega“ión so“ial. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, “elebro 

que estemos tratan”o y que estemos votan”o esta 

or”enanza. Celebro que estemos hablan”o ”e 

hábitat. Celebro que to”os los bloques y to”os 

los “on“ejales que hablaron anteriormente ”en la 

importan“ia que ha teni”o que nuestro 

Subse“retario ”e Planeamiento, el Arquite“to 

Pites, haya veni”o a trabajar “onjuntamente “on 

to”os nosotros.  Celebro que este ”ivor“io que 

existía ha“e mu“ho tiempo entre el Eje“utivo y 

el Legislativo, se esté a“hi“an”o la bre“ha. 

Celebro que los temas ”e agen”a ”e la “iu”a”, 

“omo es el hábitat, se pue”an tratar 

“onjuntamente, ”ejan”o ”e la”o las i”eologías, y 

po”er llegar a a“uer”os. 

Es“u“hé atentamente lo que ”ijeron los 

“on“ejales anteriores y la ver”a” que me 

gustaría hablar y re“ono“er palabras ”e to”os, 

porque to”os ”es”e algún lugar ”ijeron “osas que 

estoy “elebran”o sin“eramente que hoy estemos 

hablan”o y tratan”o en este Con“ejo Deliberante. 

Hablar ”e hábitat ha“e unos años eran posturas 

extremistas. Hoy estamos hablan”o ”e un hábitat 

y estamos hablan”o ”e una or”enanza que está 

apoyan”o una ley que tiene que ver no “on un 

mo”elo ”e gestión a“tual, ni el anterior. Hoy 

estamos hablan”o ”e una or”enanza que está 

apoyan”o una Ley ”e Hábitat que tiene que ver 

“on la igual”a” y la in“lusión so“ial ”e los 
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ve“inos ”e Bahía Blan“a. Dejar ”e bus“ar quién 

tiene la “ulpa ”e ”ón”e estamos y por qué 

estamos ”on”e estamos, y po”er trabajar juntos 

para ”efinir ha“ia ”ón”e vamos, la ver”a” que es 

para “elebrarlo. 

Agra”ez“o las palabras ”e to”os, el 

re“ono“imiento ”e to”os, pero por sobre to”as 

las “osas agra”ez“o que estemos hablan”o ”e 

esto, porque así es realmente “omo se “onstruyen 

las so“ie”a”es y “omo se “onstruyen las 

“iu”a”es. 

Con el Arquite“to Pites, “on quien he 

trabaja”o en reitera”as oportuni”a”es y mu“has 

ve“es ”is“utimos la “iu”a” juntos, “on lo amplio 

que signifi“a ”is“utir porque no siempre 

pensamos lo mismo, también “elebrábamos que 

estemos ha“ien”o esto, que nos estemos 

inter“ambian”o mails entre nosotros, entre los 

“on“ejales ”e ”iferentes bloques, “orrigién”onos 

“osas, ”ejan”o ”e la”o nuestra i”eología y 

nuestra “amiseta para ”e“ir tenemos que 

resolver este tema . ¿Por qué? Porque estamos 

hablan”o ”e los ve“inos ”e Bahía Blan“a, porque 

estamos hablan”o to”os ”e ha“er las “osas lo 

mejor posible para los que menos tienen, para 

los que están más in”efensos, para los que 

tenemos que ha“er las normas lo mejor posible. 

Realmente las reuniones que tuvimos fueron muy 

buenas ”es”e lo té“ni“o, porque había gente que 

sabía ”e e“onomía, yo que sé ”e planifi“a“ión, 

el Arquite“to Pites que venía “on to”a la 

informa“ión ”e normativas, aboga”os que tenían 

muy estu”ia”a to”a la parte ”e las normas, pero 

más allá ”e eso lo más res“atable es que entre 

to”os tratamos ”e en“ontrar un equilibrio. 

Como ”e“ía un “on“ejal preopinante, no es la 

or”enanza maravillosa que yo pienso que ten”ría 

que haber sali”o y seguramente to”os piensan lo 

mismo ”es”e su lugar, pero lo maravilloso ”e 

esta or”enanza es que la sa“amos entre to”os; 

pero no es que la votamos entre to”os a“á porque 

hubo un a“uer”o ”e bloque, la trabajamos entre 

to”os y esto “reo que es un ejemplo. 

Creo que bus“ar el equilibrio entre las normas 

que mar“an la agen”a ”e “iu”a” es el trabajo que 

tenemos por ”elante, porque la “iu”a” no es 

nuestra, no es ”e los que estamos gobernan”o 

ahora, es ”e los que estuvieron antes y ”e los 

que van a venir ”espués. La “iu”a” es ”e los 

ve“inos, los que nos votan para que estemos a“á 

trabajan”o para to”os. 

Así que ”es”e ya mu“hísimas gra“ias, 

mu“hísimas gra“ias por este trabajo que estamos 

ha“ien”o y por el re“ono“imiento también que han 

he“ho los “on“ejales en ”iferentes momentos ”e 

lo que anun“iamos el ”ía martes “on el 

Inten”ente Gay. Para nosotros haber he“ho el 

a“uer”o “on Na“ión para intervenir ”os barrios 

”e la “iu”a” “omo son Vista Alegre y Villa 

No“ito “on el Plan Hábitat ”e Na“ión, es un 

orgullo muy gran”e, pero realmente y esto lo 

”igo ”es”e lo personal, es un orgullo muy gran”e 

que los “on“ejales ”e los ”iferentes bloques 

hayan veni”o a ”e“irnos realmente los 

feli“itamos , realmente está muy bueno lo que 

están ha“ien”o . A“á es “uan”o uno ”eja las 

ban”eras políti“as ”e la”o, “uan”o uno ”eja las 

i”eologías fuertes, y to”os tenemos la misma 

“amiseta que es ha“er las “osas lo mejor posible 

por esta Bahía. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza, 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XV 

PIDIENDO INFORME EN RELACION A LA 
ORQUESTA INFANTO-JUVENIL DEL BARRIO 

MIRAMAR 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

6 

HOMENAJES Y MANIFESTACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, voy a  

intentar, a ver si pue”o, englobar tres temas ”e 

alguna manera rela“iona”os en una sola 

manifesta“ión, uno “on algo que pasó, otro 

referi”o a algo que va a pasar, y el último que 

tiene que ver brevemente “on algo que 

lamentablemente está pasan”o. 

Lo primero, lo que pasó, es expresar y me 

pare“e que hay que bus“ar bien la palabra, por 

allí en primera instan“ia po”ría ser algarabía, 
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pero ”espués “uan”o uno razona un po“o baja un 

poquito la exalta“ión y se pregunta si “abe 

algarabía por haber tar”a”o 40 años en en“ontrar 

a un hijo, a un nieto que estaba ”esapare“i”o. 

Esta semana se “ono“ió la noti“ia ”e que 

Abuelas ”e Plaza ”e Mayo re“uperó al nieto 

número 121, y eso en prin“ipio pue”e generar 

algarabía porque es una historia que se “ierra, 

pero también sigue provo“an”o la preo“upa“ión ”e 

saber que to”avía que”an por lo menos 400 sin 

en“ontrarse, sin ”ete“tarse. 

En este “aso la historia ”e Domingo Menna, así 

se llama quien fue re“upera”o tras un ar”uo 

trabajo ”e más ”e 10 años ”e búsque”a, ”e alguna 

manera nos roza ”e “er“a porque su pa”re fue 

alguien que ”urante mu“hos años vivió aquí “er“a 

”e Bahía Blan“a, en Tres Arroyos, y esta 

“er“anía “on la “iu”a” ”e Bahía Blan“a aquí 

también nos abre otra preo“upa“ión, otro 

interrogante: aquí en Bahía Blan“a hubo bebés 

roba”os; no se sabe “uántos, pero sí se tiene 

“erteza ”e que a mujeres embaraza”as que 

estuvieron ”eteni”as en el “ampo ”e 

“on“entra“ión ”e La Es“uelita, les robaron sus 

bebés y ellos lamentablemente forman parte ”e 

los por lo menos 400 ”e los que to”avía no se 

tienen noti“ias.  

Ojalá alguna vez en lugar ”e manifestar en 

este Con“ejo Deliberante la satisfa““ión porque 

se en“uentra a un nieto, porque se re“upera a un 

nieto, po”amos ”e“ir que se re“uperó a uno ”e 

esos bahienses a los que se les robó su 

i”enti”a”, porque ni más ni menos que ”e eso se 

trata. 

Nuestra Patria es “omo un rompe“abezas 

”estroza”o por la Di“ta”ura. Ca”a nieto que 

en“ontramos, “a”a resto que se i”entifi“a, es 

una pie“ita que “olo“amos. Ne“esitamos la ayu”a 

”e to”os para armarlo, y ”el Esta”o, “laro . 

Esto lo ”ijo Alba Lanzillotto, que es la tía 

”el joven  -se pue”e ”e“ir joven porque tiene 40 

años- re“upera”o, alguien para quien ha 

resulta”o tan fuerte la noti“ia ”e saber que se 

en“ontró a su ver”a”era familia, que to”avía no 

a““e”ió a verla, está pro“esan”o esto, y me 

pare“e que en ese senti”o es ”esta“able la 

postura ”e pie”a” y ”e miseri“or”ia ”e la 

familia que re“uperó a este pariente que estaba 

per”i”o, le man”aron a ”e“ir te amamos y no 

vamos a poner ninguna “on”i“ión, sólo queremos 

que sepas realmente quién sos . 

Salu”amos ”es”e nuestro bloque porque “reemos 

que quienes votaron para que se “onformara, para 

to”a esta gente que nos puso aquí en nuestro 

lugar y para mu“hos bahienses más, esta “ausa es 

una ”e las “ausas esen“iales ”e nuestro país y 

valoramos que se siga arman”o este rompe“abezas 

”e la historia, “on esta re“upera“ión ”el nieto 

121. 

Un ”etalle más que había mar“a”o por aquí y 

que tiene que ver “on algo que voy a ”e“ir 

”espués. Quiero ”e“ir que para ha“er esta 

manifesta“ión estoy toman”o ”atos ”el Diario 

Página 12, y lo hago “onstar porque ”espués voy 

a ”e“ir algo. 

El he“ho ”e la ”esapari“ión ”e los ”os pa”res 

”e Domingo Menna, mamá embaraza”a ”e o“ho meses, 

el 19 ”e julio ”e 1976, fue presenta”o en los 

me”ios ”e la épo“a “omo un éxito en la lu“ha 

“ontra la subversión ju”eo-marxista, que había 

permiti”o aniquilar a la ”ire““ión ”e una 

organiza“ión revolu“ionaria. Una mujer 

embaraza”a ”e o“ho meses a la que la hi“ieron 

tener el bebé y ”espués la mataron, y 40 años 

”espués ese bebé re“upera por fin su i”enti”a”. 

Eso es lo que pasó. Lo que va a pasar y 

también ”e alguna manera valoramos y ”esta“amos, 

es que el próximo martes 11 ”e o“tubre a las 15 

va a empezar en Bahía Blan“a el “uarto Jui“io a 

los Geno“i”as en nuestra “iu”a”. Va a ser el 

ter“er tramo ”e la Causa Ejér“ito ”enomina”a 

González Chipón, Julio Guillermo y otros, 

Sobre Priva“ión Ilegal ”e Liberta” .  

Esta “arátula por allí no ”i“e tanto, “omo si 

uno se refiere a los números: 39 a“usa”os y 103 

ví“timas; 103 ví“timas ”el a““ionar ”el 

Terrorismo ”e Esta”o en Bahía Blan“a que van a 

“omenzar a ser juzga”as a partir ”el próximo 

martes 11 ”e o“tubre en el Aula Magna ”e la 

Universi”a” Na“ional ”el Sur. Celebramos que 

esto siga su“e”ien”o en nuestra Repúbli“a 

Argentina y ojalá que esto sirva para seguir 

es“lare“ien”o lo mu“ho que que”a por es“lare“er. 

Lo último que quiero ”e“ir, que ”e alguna 

manera se rela“iona “on esto, lo que pasó es la 

re“upera“ión ”el nieto, lo que va a pasar el 

“uarto jui“io a geno“i”as, lo que está pasan”o 

es que para referirnos a este tipo ”e noti“ias, 

re“urrentemente nosotros solemos re“urrir al 

Diario Página 12.  

Hay que ”e“ir que los trabaja”ores ”e Página 

12 entre los “uales hay algunos bahienses, 

realmente la están pasan”o muy mal, están sien”o 

maltrata”os por su patronal, y así “omo mu“has 

ve“es reivin”i“amos que Página 12 es un faro 

para ”etermina”as i”eas que tienen que ver “on 

la justi“ia so“ial, la ”efensa ”el trabajo, la 

re“upera“ión ”e i”eales, garantías y “osas “on 

las que to”os estamos ”e a“uer”o, no estaría mal 

que quienes “on”u“en los ”estinos ”e ese ”iario 
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sean “onse“uentes “on la i”eología que profesan 

y primero que na”a “umplan “on sus trabaja”ores. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, ha“e unos 

minutos estuvimos aquí, en este Con“ejo, 

“elebran”o el trabajo “onjunto ”e los ”istintos 

bloques respe“to a la Ley Hábitat. Y ”igo 

“elebran”o porque es la palabra que usó una 

“on“ejal y que me pare“e muy propi“ia, es una 

muestra ”e trabajo “oherente, ”e trabajo 

responsable, que enorgulle“e y me enorgulle“e 

formar parte ”e este Cuerpo aunque no haya 

teni”o parti“ipa“ión en la misma, porque ”a más 

senti”o al trabajo legislativo. 

Este trabajo legislativo que no se “iñe 

solamente a eso, ojalá fuera solamente eso, sino 

también es el ”e “ontralor y en tal senti”o 

venimos ”es”e ha“e “asi tres meses trabajan”o 

“on este tema ”e la SAPEM y las garitas. Es un 

tema repeti”o hasta el “ansan“io, que en ver”a” 

to”os: ve“inos, ofi“ialismo, oposi“ión, queremos 

en“ontrar un final, y para ese final ne“esitamos 

respuestas “laras, porque en ”efinitiva estamos 

hablan”o ”e ”ineros públi“os. 

Nosotros habíamos presenta”o un proye“to en 

”on”e pe”íamos nuevamente la “onvo“atoria ”el 

señor Maris“o, titular ”e la SAPEM,  para que 

venga a ”ar expli“a“iones respe“to a temas que 

que”an pen”ientes y que han apare“i”o “omo 

“ontra”i““iones a los ”i“hos ”el Inten”ente, a 

los ”i“hos ”el Se“retario ”e Infraestru“tura. 

Se ha llega”o a un a“uer”o ”e postergar ese 

pe”i”o, esa “onvo“atoria, a “uenta ”e que en 

esta semana po”amos obtener esas respuestas y 

po”amos obtener un “ierre ofi“ial ”el tema, por 

respuestas “laras y “ontun”entes. 

Somos responsables y queremos que así sea, 

queremos que esas respuestas lleguen. Si no 

viene ”e bo“a ”el mismo señor Maris“o, que venga 

”el ofi“ialismo algún tipo ”e respuesta 

“on“reta. En ”efinitiva, son $180.000 que 

queremos saber “uál fue su ”estino, queremos 

“ono“er esa fa“tura, queremos “ono“er quiénes 

fueron las empresas que parti“iparon, así que 

enhorabuena si en la semana tenemos esa 

respuesta y esperemos que así sea. 

No queremos que”ar “omo que estamos ha“ien”o 

”e este tema una “osa elásti“a y politiquería 

barata. Lo que queremos es llegar al fon”o ”e la 

“uestión para que en ver”a” po”amos enfo“arnos 

en temas tan relevantes “omo el anteriormente 

expuesto. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, en el mismo 

senti”o, “omo manifestaba la “on“ejal 

preopinante, es importante traer “lari”a” a este 

tema que ya ha“e varias sesiones que nos 

involu“ra; venimos ”es”e los ”istintos bloques y 

también a“ompaña”os por el ofi“ialismo, bus“an”o 

“lari”a” y bus“an”o algún tipo ”e respuesta 

frente a estos puntos os“uros ”e la gestión 

muni“ipal. 

Pre“isamente lo que que”ó y lo que ”ejó la 

visita ”e la “on“ejal man”ato “umpli”o Elisa 

Quartu““i, y ”igo así “on“ejal “on man”ato 

“umpli”o, porque re“or”aremos por lo menos 

aquellos que “ompartimos en algún tiempo tarea 

legislativa, veíamos que era muy vehemente para 

re“lamar, para pe”ir transparen“ia, “lari”a” a 

la gestión anterior, a fun“ionarios y ”emás. De 

he“ho parti“ipó a“tivamente ”e la re”a““ión ”e 

la Or”enanza N° 18.260, que fue aproba”a en el 

mes ”e abril por este Cuerpo, y luego 

seguramente el Inten”ente habrá valora”o esa 

postura para ”arle y ”esignarla “omo fun“ionaria 

en el área ”e la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y 

Gobierno Abierto. 

Luego vimos que allá por el 19 ”e enero ”e 

este año se anun“iaba la apertura ”e ”atos ”e 

las ”os SAPEM. Se anun“iaba -“omo lo ”ijimos en 

su momento “uan”o estaba la fun“ionaria- “on 

bombos y platillos “omo un logro ”e la gestión, 

”e “ompromiso asumi”o en “ampaña por el 

Inten”ente, pero la ver”a” que vimos que to”a 

esa energía que se puso para el anun“io se fue 

“ayen”o ”e a po“o, esa ban”era que se levantó ”e 

la transparen“ia se termino izan”o a me”ia asta, 

porque ”ire“tamente no se “umplió “on la 

or”enanza “omo lo anun“iaron en enero ”e este 

año, pre“isamente en los Puntos 37, 38 y 39 ”e 

la Or”enanza N° 18.260, Artí“ulo 5°, “uan”o 

”i“e que se ”eben “argar los ”atos, “omuni“ar 

“on sufi“iente antela“ión los ”istintos llama”os 

a li“ita“iones públi“as y priva”as, “on“ursos ”e 

pre“ios, “ompras y “ontrata“iones ”ire“tas, las 

razones ”e los gastos y los resulta”os ”e “a”a 

pro“eso; a““eso on line al ”etalle ”e “ompras, 

“ontrata“ión y gastos, informe mensual sobre los 

servi“ios presta”os y los respe“tivos montos 

fa“tura”os y “obra”os . 

Esto no se “umplió, lamentablemente la 

fun“ionaria esa vehemen“ia que tenía para exigir 

transparen“ia, para requerir informa“ión en su 

man”ato, no la utilizó en to”o este perío”o “omo 
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fun“ionaria para pe”ir informa“ión, exigirle a 

los “ompañeros fun“ionarios ”e “a”a se“retaría y 

”e la SAPEM Transporte, que “arguen los ”atos 

que se ”eberían “argar, más tenien”o en “uenta 

que había un “ompromiso asumi”o por el 

Inten”ente y más tenien”o en “uenta que ella es 

la fun“ionaria y en“arga”a ”e ”i“ha fun“ión. 

Por eso luego ”e la visita ”e la “on“ejal 

man”ato “umpli”o Elisa Quartu““i, re“or”emos que 

estuvo 16 años en la ban“a, luego ”e la visita 

”e la fun“ionaria que”ó bien “laro que son los 

se“retarios que no han pasa”o la informa“ión, 

que solamente hubo meros intentos ”e re“lamos o 

”e instar a los fun“ionarios a través ”e mails -

se refirió ella- para que “arguen la 

informa“ión, y que el Inten”ente estaba en 

“ono“imiento ”e esta situa“ión, que no se 

estaban “argan”o los ”atos. Esto ha que”a”o en 

“laro frente a lo que ha manifesta”o la 

fun“ionaria el pasa”o miér“oles. 

A“á hago un paréntesis que tiene más que ver 

“on la postura que ha toma”o. La ver”a” que si 

bien uno quería traer “lari”a” a estos puntos 

os“uros ”e la gestión muni“ipal, la fun“ionaria 

vino “on una a“titu” pe”ante, la fun“ionaria 

vino “on una a“titu” totalmente irrespetuosa, 

”on”e no solamente no vino a brin”ar informa“ión 

y a “omentar, sino que “on una a“titu” 

totalmente irrespetuosa empezó a interpelar a 

los “on“ejales que realizábamos preguntas. 

Enton“es la ver”a” que en este senti”o esto no 

se pue”e pasar por alto, se ha “omporta”o ”e una 

manera que no ”ebería ser a“or”e a un 

fun“ionario muni“ipal, y en ese senti”o vamos a 

seguir trabajan”o, instan”o para que la 

informa“ión se “argue. Esperemos que la 

fun“ionaria haga lo propio, ya que el “orazón ”e 

su Se“retaría impli“a la apertura ”e ”atos ”e un 

gobierno abierto y no se está “umplien”o “on su 

fun“ión. 

Sabemos que el Inten”ente ha toma”o 

“ono“imiento ”e esta situa“ión, lo ha 

manifesta”o la propia fun“ionaria, que sabe que  

”es”e las mismas se“retarías no están “argan”o 

los ”atos, y la ver”a” que no es un ”ato menor. 

Así que esperemos seguir trayen”o “lari”a” -

vuelvo a insistir- sobre este tema ”e las 

garitas, un tema que ha “onvo“a”o al Con“ejo 

Deliberante en varias sesiones “on proye“tos 

”istintos, y esperemos que en lo inme”iato to”os 

estos puntos os“uros se vayan “larifi“an”o. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que en 

el mismo tenor ”e los “on“ejales que me 

ante“e”ieron, uno no es el gusto “itar a un 

fun“ionario porque yo “reo que tiene las 

responsabili”a”es que “umplir. En reali”a” “reo 

que pienso por el bien, así “omo es“u“haba 

”iferentes “on“ejales re“ién hablar y que en 

reali”a” me alegra mu“ho porque veo que en 

mu“has “osas vamos apren”ien”o y en “ierta 

manera “ontra”i“e “on los ”i“hos “omo empezó 

esta señora Se“retaria ayer, que ”ijo veo que 

a”entro ”el Con“ejo Deliberante no ha “ambia”o 

na”a . 

La ver”a” que me ”a tristeza. Yo no tengo 

”u”as ”e que tenemos un mejor Con“ejo 

Deliberante que los anteriores, no ”igo porque 

seamos mejores o peores, “reo que hay una mejor 

“onviven“ia, na”a más. Po”emos tener nuestras 

”iferen“ias, pero mal o bien “reo que to”os 

vamos apren”ien”o un po“o to”os los ”ías. 

A“á no hay solu“iones mági“as, a ve“es son las 

formas que tenemos “a”a uno y por supuesto que 

me hago “argo ”e la mía. Lo que sí ”igo que 

“uan”o uno llama a un fun“ionario, lo llama 

prin“ipalmente para tratar ”e saber “osas que 

supuestamente no las sabemos, si no la ver”a” 

que ha“erle per”er tiempo a un fun“ionario no 

nos ”a ninguna gana. 

No tengo en mi ánimo hablar mal ”e la 

fun“ionaria porque la ver”a” que es su forma, es 

su estilo, “reo que vino a ”efen”erse, es 

totalmente un yo-yo, y la ver”a” que los yo-yo, 

yo se los regalé a mis hijos, ya ahora ponerme a 

jugar al yo-yo “on una persona gran”e no tengo 

ganas. 

Enton“es yo “reo que si forma parte ”e un 

equipo, señor presi”ente, “omo habla el  

Inten”ente, y que va a elegir los mejores, a las 

mejores personas, y más allá ”e lo que me pue”e 

”iferen“iar ”el ofi“ialismo, pero yo respeto a 

to”os los “on“ejales ”el ofi“ialismo porque “reo 

que son buenas personas y no tengo ninguna ”u”a 

”e eso, “omo ”e to”os los ”emás bloques, más 

allá ”e las ”iferen“ias que po”amos tener. Pero 

“uan”o uno viene y nos en”ilga a alguno ”e que 

no ha “ambia”o na”a a”entro ”el Con“ejo 

Deliberante, yo ten”ría que ”e“ir que el 

Inten”ente la ver”a” que si se ha equivo“a”o en 

algo, se ha equivo“a”o en el equipo, porque 

”es”e el Inten”ente hasta el último se“retario 

que que”ó ”es“ubierto ayer que no ”aba 

informa“ión a la Se“retaria, menos la Se“retaria 

que es la que vino “omo estrella, y pare“ió que, 

lo que enten”í, fue que vino a interpelarnos a 

nosotros. 
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Realmente, más allá que sobre ésta no tengo 

una..., pero bueno, vi “ómo realmente maltrató a 

un par ”el “on“ejales, sea quien sea, lo ”ije en 

labor y lo vuelvo a ”e“ir ahora, y realmente me 

pare“ió que los interpela”os éramos nosotros. 

Enton“es “onoz“o la volunta” que hay en uste”, 

señor presi”ente, “omo también en su presi”enta 

”e ban“a”a, pero también es “ierto que hay que 

re“ono“er que nosotros no estamos atrás ”e 

fantasmas, ni persiguien”o na”a ilógi“o. Estamos 

solamente querien”o saber una ver”a” que no 

po”emos seguir ”ilatán”ola, porque “reo que 

tenemos un montón ”e preo“upa“iones los 

bahienses y “reo que un tema “omo el ”e la 

garita no nos pue”e ”ejar a un “osta”o por 

ejemplo un tema importante “omo el que a“abamos 

”e aprobar, el “aso ”e Hábitat; tampo“o se pue”e 

”ejar al margen el tema ”e la seguri”a”, el tema 

”e to”o lo que nos está pasan”o no solamente en 

la “iu”a”, sino en el país. Pero bueno, a“á se 

está logran”o algo y lo ”ijo re“ién una “on“ejal 

ofi“ialista, que se está trabajan”o en equipo 

“on “on“ejales que son ”e otras ban“a”as. Eso es 

muy importante para nosotros y eso muestra la 

ma”urez políti“a que hay. 

Ojalá se siga ha“ien”o, lo que yo “reo es que 

hay gente que me pare“e que “uan”o volvemos al 

tema ”e que yo no fui y me salvo yo solo, esto 

lo ”ijo un viejo políti“o y aquel que no lo 

es“u“hó allá por los '50 ”ijo el General Perón, 

esto lo solu“ionamos entre to”os o no lo 

solu“iona na”ie . En reali”a” me pare“e que 

algunos fun“ionarios “reen que pue”en salvarse 

solos. 

En reali”a” soy un “on“ejal en este momento 

representan”o una ban“a”a y la ban“a”a nuestra 

no tiene ningún problema en entregar una semana 

o lo que sea para seguir el tema ”e las garitas. 

Lo que sí ”igo es que le pi”o a uste” 

en“are“i”amente, señor presi”ente, que le haga 

enten”er a los fun“ionarios que “uan”o son 

“onvo“a”os a“á no vienen a interpelarnos ellos a 

nosotros, nosotros ha“emos preguntas porque lo 

que queremos es saber, porque en “ierta manera 

somos los representantes y los “ontralores ”e la 

fun“ión públi“a. Nos guste o no, lamentablemente 

es nuestro trabajo. 

Vuelvo a repetirle: trabajamos mu“has ve“es 

juntos, a ve“es nos to“an “osas ingratas, esto 

no “reo que sea, yo no lo miro ni siquiera “omo 

un benefi“io políti“o estar ”is“utien”o por 

estos temas, pero estos temas llegan. 

Ojalá se solu“ione pronto por las ne“esi”a”es 

que nosotros vemos que tiene tanto el 

ofi“ialismo ”e manejar otra problemáti“a que 

”ebe tener seguramente en su propia agen”a, “omo 

nosotros, los “on“ejales opositores, que tenemos 

también la obliga“ión ”e la gente que nos votó y 

nos puso a“á, vuelvo a repetirle: no ”e poli“ía 

ni ”e “omisario, nos puso para que en “ierta 

manera pu”iéramos ser entes “ontralores que 

realmente miremos, que observemos, que 

trabajemos y que in“lusive po”amos estar ”e 

a“uer”o o no.   

El ”is“ernimiento es váli”o, lo que yo “reo es 

que tiene que ser en un mar“o ”e respeto y esto 

que nos to“ó vivir ayer la ver”a” que es 

primero pego y ”espués me voy , y hoy, esta 

mañana, siguió la ron”a en los me”ios y 

realmente me pare“e que no ”eja bien para”o ni 

siquiera al Inten”ente y no ”eja bien para”o ni 

siquiera a los fun“ionarios. Es la visión, y se 

lo ”igo humil”emente, que tiene uno ”es”e este 

la”o.  

Si realmente vamos a parti“ipar ”e traer, yo 

ya lo ”ije hoy en labor y lo vuelvo a repetir: 

no traigo más a un fun“ionario “onvo“a”o, lo 

traigo ”ire“tamente para interpelarlo, que hay 

una gran ”iferen“ia en ser interpela”o a ser 

invita”o, “omo estamos ha“ien”o ahora. 

Así que yo les pi”o que si uste”es pue”en 

“onsensuar eso “on los fun“ionarios que tengamos 

que tratar ”e a“á en a”elante, y “on esto no 

“omprometo a ningún par ”e otro bloque, ésta es 

la i”ea que tiene el Frente Renova”or, porque si 

no vamos a estirar esta “uestión más ”e lo que 

tiene que ser estira”a, “omo nos está pasan”o, y 

yo “reo que “on un poquito, “on un poquito ”e 

volunta” esto ya tenía que haber si”o a“lara”o. 

Por ahora na”a más, señor presi”ente, y 

gra“ias por la aten“ión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, una semana más 

para algo que queremos ”ejar “onstan“ia ”es”e 

nuestro bloque, “reemos que se po”ría haber 

he“ho mu“ho antes, ”e he“ho fuimos nosotros los 

que “uan”o estuvo aquí el Se“retario Priva”o ”el 

Inten”ente y presi”ente ”e la SAPEM, Do“tor 

Tomás Maris“o, le ofre“imos la posibili”a” ”e 

que aunque sea re“ono“iera el error para empezar 

a resolver esto, y eso fue ha“e más ”e un mes. A 

partir ”e allí to”o lo que hubo fueron más y 

más, y más, y más genera“ión ”e ”u”as, porque 

a“lara“iones ninguna.  

Una semana más y ojalá que se pue”a porque nos 

pare“e que no es tan “ompli“a”o; pero una semana 

más en la que nosotros esperamos, y lo a“laramos 

así abiertamente para que en el “aso que 
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lleguemos al jueves que viene sin respuestas no 

haya sorpresas, una semana más en la que 

nosotros, por lo menos “omo Frente Para la 

Vi“toria, esperamos saber por qué se ”ijo que 

las garitas no iban a “ostar na”a y terminaron 

“ostan”o bastante; por qué se ”ijo que habían 

pe”i”o permiso a la Muni“ipali”a” para usar 

”is“re“ionalmente el espa“io públi“o y que”ó 

palmariamente ”emostra”o que no habían pe”i”o 

permiso, ”e he“ho ha“e po“o entró aquí un 

expe”iente en el que se intenta pe”ir una 

autoriza“ión, “elebrar un “onvenio o algo por el 

estilo, aquí se había ”i“ho sí, pe”imos 

permiso , y ese permiso no estaba. 

También que”ó ”emostra”o que se había 

a”verti”o en reitera”as o“asiones que se estaban 

ha“ien”o las “osas ”e manera in“orre“ta, se ”ijo 

que no había habi”o a”verten“ia y se “onstató 

que sí, que había habi”o a”verten“ia, que quien 

representa la oposi“ión en el Dire“torio ”e la 

SAPEM había ”i“ho “ui”a”o que “on esto que 

están ha“ien”o se están equivo“an”o , y se hizo 

“aso omiso ”e eso. 

También se ”ijo que las garitas no se habían 

paga”o, y sí se “onstató que se pagaron, no se 

saben ”ón”e están, $ 180.000 por a”elanta”o se 

pagaron ¿a “ambio ”e qué? Queremos saber eso. 

También queremos saber si había una li“ita“ión 

para pagar algo menos ”e lo que se terminó 

pagan”o y ha“erlo, y esto no lo ”igo yo, lo ”ijo 

senta”o allí el Se“retario ”e Infraestru“tura 

Guillermo Manrique, ”ijo que las garitas que 

ellos querían ha“er eran más baratas y eran 

mejores , está graba”o, y se terminó anulan”o 

”e una manera por lo menos extraña esa 

li“ita“ión y ayer la Se“retaria ”e Gobierno 

Abierto aquí senta”a ”ijo entre algunas “osas 

inquietantes que el Inten”ente pu”o haber 

firma”o en agosto algo que estaba fe“ha”o en 

abril . Eso también mere“e a“lara“ión y es una 

”e las “osas que esperamos que se a“lare “on 

esta nueva “ita“ión al Se“retario Priva”o ”el 

Inten”ente, representante ”el Inten”ente en la 

SAPEM y Presi”ente ”e la SAPEM, Tomás Maris“o. 

Por eso no era volverlo a llamar para na”a, 

era volverlo a llamar “on motivo, “omo “reemos 

que ha“e falta ante to”o la buena volunta” se 

nos pi”e la buena volunta” ”e una semana más, y 

“omo “reemos también que to”o esto “on buena 

volunta” se pue”e empezar a resolver, ojalá que 

en esta semana que me”ia ”e aquí hasta el jueves 

que viene, tengamos respuesta a to”o esto para 

ver si esto, que yo voy a ”is“repar “on algún 

“on“ejal preopinante, yo no “reo que sea un tema 

menor y mu“ho más si nos a“or”amos que vivimos 

en una “iu”a” en la que tenemos un Inten”ente 

que fue perio”ista y mu“hos tenemos presente 

“ómo el Inten”ente “uan”o era perio”ista, ponía 

vehemen“ia en “a”a ”etalle ”e manejo ”e ”inero 

públi“o y “ómo ha toma”o postura militante “omo 

perio”ista en su épo“a, por ”etermina”as 

“uestiones que por allí en “anti”a” ”e ”inero 

públi“o eran bastante menores y si embargo -

“ompartimos- me pare“e que “a”a peso ”e ”inero 

públi“o mere“e tener una expli“a“ión sobre su 

utiliza“ión transparente. 

Valoramos los buenos ofi“ios ”e la presi”enta 

”el bloque ofi“ialista, ”e ninguna manera la 

“omprometemos a ella ni le a“ha“amos ni le 

pe”imos que tome ”e“isiones que la ex“e”en, sí 

que por allí pue”a servir “omo puente, el mismo 

puente que nosotros intentamos aquí ten”erle 

“uan”o estuvo el Do“tor Maris“o ”e ”e“ir bueno, 

aunque sea para empezar a resolver esto 

re“onoz“an que metieron la pata, porque si ni 

siquiera se re“ono“e eso, la ver”a” es que esto 

va a ser bastante “ompli“a”o, “omo 

lamentablemente terminó sien”o “on to”o este 

tiempo que llevamos ”is“utien”o algo que, ojalá, 

nos esperanzamos se pue”a empezar a resolver ”e 

aquí al jueves próximo. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, por el mismo 

tema. 

Nosotros en el ”ía ”e hoy resolvimos bajar un 

expe”iente que “onvo“aba nuevamente al titular 

”e la SAPEM, en fun“ión ”e que luego ”e que 

“on“urriese al re“into el Se“retario Manrique 

surgieron in“onsisten“ias entre las 

”e“lara“iones ”el Se“retario “on lo que había 

manifesta”o el Presi”ente ”e la SAPEM. 

Me pare“e que a este tema hay que ”arle un 

punto final, pero ese punto final no pue”e venir 

”e la mano ”e ha“er “omo que na”a pasó porque 

ahí sí estaríamos frente a un problema. 

Creo que, lo he ”i“ho en alguna o“asión, la 

ejemplari”a” ”e los fun“ionarios, y es algo que 

ha remar“a”o el Inten”ente en más ”e una 

oportuni”a”, en los a“tos ”e gobierno es 

fun”amental a los efe“tos ”e po”er tener una 

gestión lo más transparente posible. En 

políti“a, “uan”o hay errores, “uan”o hay graves 

errores e  irregulari”a”es, lógi“amente que 

alguien “on”u“e, en este “aso el Jefe Comunal, 

que es quien ”esigna a sus fun“ionarios.  

Y hoy men“ionaba un “on“ejal, 

in”epen”ientemente que se ”io ”e baja a una 
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li“ita“ión en trámite, que había si”o proye“ta”a 

la obra por arquite“tos ”el Area ”e Proye“tos y 

Obras, que ”espués pasó a la SAPEM, un ”ato que 

ha pasa”o ”esaper“ibi”o es que las garitas que 

“ontrató la SAPEM se pagaron, se pagaron  $ 

180.000 por un bien que hoy no tenemos los 

bahienses. Uste” sabe, señor presi”ente, que el 

Esta”o habitualmente paga “ontra eje“u“ión ”e 

obra, es muy raro, le ”iría que traería un 

problema “on el Tribunal ”e Cuentas a “ualquier 

fun“ionario abonar una obra antes que se eje“ute 

la misma. A“á hay ex fun“ionarios que saben ”e 

esto. 

Enton“es este pago sin “ontrapresta“ión, me 

pare“e que es un he“ho grave. Ninguno ”e uste”es 

pagaría por un auto o una “asa sin re“ibir ese 

auto o esa “asa, y mu“hos menos pagarían por 

a”elanta”o. 

¿Cuál es el gesto ”e este Cuerpo? El gesto ”el 

Cuerpo es que le ”amos unos ”ías al Jefe Comunal 

para que tome algún tipo ”e ”e“isión, para que 

tenga un gesto políti“o, en ”efinitiva es él 

quien “on”u“e, pero un gesto que sea “laro y 

elo“uente ”e que a“á sí ha pasa”o algo, sí han 

o“urri”o he“hos irregulares, y el gesto ”ebe ir 

en el senti”o que esto se “orrija y se subsane, 

pero inelu”iblemente ”ebe haber una ”e“isión, un 

gesto. 

Nosotros estamos tenien”o este gesto to”os, 

por eso es que ”e“i”imos no tratar el expe”iente 

”e la “onvo“atoria, pero esta ”e“isión tiene por 

mar“o ne“esario este gesto que también tiene que 

venir ”e quien “on”u“e los ”estinos ”e la 

“iu”a”. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, voy a hablar 

”e otro tema. 

Mu“has ve“es en este Con“ejo Deliberante hemos 

habla”o ”el tema seguri”a”, mu“has ve“es se nos 

pregunta hasta ”ón”e po”emos los “on“ejales 

tomar a““iones, ha“er algo “on el tema ”e la 

seguri”a”, “reo y me “onsta que to”os trabajamos 

en to”o lo que po”emos para po”er ayu”ar a que 

Bahía se una “iu”a” más segura. 

Este año tuvimos un “aso lamentable, el “aso 

”e Mi“aela Ortega, y en agosto este Con“ejo 

Deliberante votó por unanimi”a” el apoyo ”e la 

lu“ha que estaba llevan”o a”elante Móni“a Ci”, 

la mamá ”e Mi“aela, junto a pa”res que también 

habían teni”o hijos ví“timas ”e este tipo ”e 

”elitos “on la Ong Mamá en línea . 

Para los que no re“uer”an, en agosto votamos 

el proye“to que había presenta”o la “on“ejal 

Iantos“a ”on”e unánimemente ”e“i”imos apoyar el 

re“lamo formula”o por la mamá ”e Mi“aela Ortega, 

presenta”o en las ”os “ámaras ”el Congreso ”e la 

Na“ión, ”on”e se soli“ita una “ampaña na“ional 

”e grooming, ”on”e se soli“ita la mo”ifi“a“ión 

”e la Ley N° 24.660 para que se restrinjan las 

sali”as transitorias para pena”os por abuso 

sexual. 

Es ver”a” que ne“esitamos que ”e una vez por 

to”as se mo”ifiquen “iertas leyes a nivel 

na“ional, porque nosotros a nivel lo“al hay 

mu“has “osas que no po”emos ha“er.  

Esta ley ”e la que estoy hablan”o es ”el año 

'96, tuvo mu“hísimas mo”ifi“a“iones, y hoy una 

”e las situa“iones “on las que se en“uentran es 

que en la ley rela“iona”a a estos temas en la 

Provin“ia ”e Buenos Aires, tenemos “on”i“iones 

más estri“tas que las que tenemos a nivel 

na“ional. Por eso se está pi”ien”o una reforma a 

nivel na“ional. 

Cuan”o se presenta esta mo”ifi“a“ión, la 

presenta el Frente Renova”or, a la par Cambiemos 

estaba trabajan”o en una reforma ”e esta ley 

también, lograron sentarse los bloques en 

“omisión, empezaron a unifi“ar un proye“to 

“onjunto ”e la Ley que tiene en su totali”a” 231 

artí“ulos, la mo”ifi“a“ión sólo mo”ifi“aría 38 

artí“ulos. Está en su mayoría apunta”a a re”u“ir 

las sali”as transitorias ”e los ”elitos que 

estén rela“iona”os “on ”elitos sexuales, no voy 

a ha“er un ”etalle, no soy aboga”a, pero sería 

muy aburri”o si les expli“ara to”as las 

mo”ifi“a“iones que se quieren plantear. 

También a la par pi”e un a“ompañamiento para 

quienes van a po”er obtener su liberta” para 

empezar a trabajar “on anti“ipa“ión, para que 

haya un trabajo “onjunto “on el Patronato ”e 

Libera”os, que se empie“e a preparar a la 

persona que va a salir, que “uan”o tengan 

sali”as transitorias se pue”a “ontrolar 

realmente ”ón”e está esta persona, que en 

algunos “asos no va a ser ”urante la no“he sino 

”urante el ”ía. 

Lo que me preo“upa es que nosotros ”es”e el 

Con“ejo estamos tratan”o ”e tener una 

unifi“a“ión ”e “riterios porque somos 

“ons“ientes que la seguri”a” no es un tema 

parti”ario, enton“es ne“esitamos ”e una vez por 

to”as que se pue”an ha“er estas mo”ifi“a“iones. 

Lamentablemente la semana pasa”a, el 

miér“oles, “uan”o estaban en “omisión trabajan”o 

en estas reformas, un parti”o políti“o se a“er“ó 

“on personas que habían esta”o presos y ya 
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habían re“upera”o su liberta” “on ong's que 

trabajaban “on las personas que estuvieron 

presas, ”i“ien”o que esto es in“onstitu“ional y 

que atenta “ontra la seguri”a” y la reinser“ión 

”e quienes “umplieron la “on”ena. 

A ver, si hoy en la Argentina tuviéramos las 

“ár“eles que ten”ríamos que tener, si las 

“on”i“iones ”e los presos en las “ár“eles fueran 

las que ”eberían tener, si pu”iera realmente 

ha“erse un trabajo ”e reinser“ión, estaría 

genial. Pero lo ”ijo el propio Inten”ente: En 

Bahía Blan“a tenemos el 50% que rein“i”e y ”e 

ese 50%, el 70% rein“i”e en menos ”e tres 

meses . 

No pue”e ser que la gente tenga la i”ea, y que 

a to”os nos pase lo mismo, y la misma Justi“ia 

esté pi”ien”o que esta mo”ifi“a“ión se haga, y 

que nos ”en a enten”er que los presos tienen más 

”ere“hos que la gente que está en su “asa. 

Si no “ontrolamos las sali”as transitorias, si 

no regulamos que en algunos “asos es ne“esaria 

la interven“ión ”e un equipo que evalúe si 

pue”en o no gozar ”e esas sali”as transitorias, 

no vamos a po”er ”arle seguri”a” nun“a a na”ie, 

no le vamos a ”ar tranquili”a” a la gente que 

lamentablemente per”ió a sus hijos y que hoy no 

está lu“han”o por su hijo que ya no tienen, sino 

que está lu“han”o por los hijos ”e to”os 

nosotros porque a “ualquiera le pue”e pasar. 

Sería importante que “a”a uno ”es”e el bloque 

que representa pue”a “onversar “on los 

legisla”ores a nivel na“ional para que pue”an 

a“ompañar esta mo”ifi“a“ión, y si en reali”a” 

tienen algo para sugerir que lo hagan, pero no 

para frenarla porque no queremos otro Jonathan 

Luna, no queremos que alguien salga 

supuestamente en una sali”a transitoria, no 

vuelva y na”ie “ontrole, no queremos que haya 

una sali”a transitoria que no se “ontrole y que 

esa persona la utili“e para volver a ”elinquir. 

No quería ”ejar ”e manifestar esto, “reo que 

aunque nosotros estamos en el Con“ejo 

Deliberante no po”emos estar ajenos a las 

mo”ifi“a“iones que se pue”en ha“er a nivel 

na“ional, es lo que venimos pi”ien”o ”es”e ha“e 

tiempo, no al“anza “on lo que po”amos ha“er 

”es”e a“á, ne“esitamos que por favor se 

mo”ifiquen a nivel na“ional. 

Le voy a pe”ir por favor al Frente Para la 

Vi“toria que tienen representantes a nivel 

na“ional, que pue”an ver este tema porque 

justamente fue ese bloque el que se opuso a esta 

mo”ifi“a“ión, que nosotros ”es”e a“á pe”imos 

unánimemente que se re”uz“an esas sali”as 

transitorias y que se haga algo ver”a”ero por la 

seguri”a”, no sólo ”e los bahienses sino por 

to”a la Argentina. 

Mu“has gra“ias.     

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Martínez. 

SRA. MARTINEZ.- Señor presi”ente, hoy a la 

mañana fue una semana ”e anun“ios ”e mu“has 

obras y también hoy a la mañana se pro“e”ió a la 

apertura ”e los sobres para la li“ita“ión ”e un 

nuevo refugio para mujeres ví“timas ”e violen“ia 

”e género. 

Es una obra que está estipula”a en un plazo ”e 

aproxima”amente 180 ”ías, lo “ual quiere ”e“ir 

que para el año que viene ya “ontaremos “on este 

re“urso que es sumamente importante. 

Se tiene pensa”o que va a estar ubi“a”o en un 

lugar estratégi“o ”on”e hay varias 

institu“iones, y por lo tanto se va a ha“er un 

trabajo integral tanto para las mujeres ví“timas 

”e violen“ia “omo también para sus hijos. 

Lo importante es que es un refugio que va a 

ser “ien por “iento muni“ipal y para nosotros 

to”o trabajo que pue”a ha“erse para asistir a 

personas que estén en situa“iones ”e violen“ia 

son sumamente importantes. 

Nos pare“ía importante ”esta“ar hoy esta 

noti“ia ”e esta “onstru““ión ”el nuevo refugio y 

esperamos para el año que viene ya tener 

termina”a la obra. 

Mu“has gra“ias. 

6 

ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- De a“uer”o a lo “onversa”o en 

labor, para pe”ir el tratamiento en “onjunto ”e 

los Puntos I al IV ”el Or”en ”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el tratamiento en “onjunto. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los Puntos I al IV, in“lusive. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

V 

OTORGANDO LA DISTINCION 
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“RECONOCIMIENTO CIUDADANO” A LOS 
SEÑORES GASTOS Y ANDRES DUPRAT 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la vuelta a 

“omisión ”el men“iona”o expe”iente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo la vuelta a “omisión. 

-Unanimi”a”. 

VI 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
BRINDE CONEXION A INTERNET GRATIS A LA 

SOCIEDAD DE FOMENTO DE VILLA MUÑIZ 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VII 

CREANDO EL REGISTRO MUNICIPAL DE 
INQUILINOS DEL PARTIDO DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se 

”ará le“tura a las mo”ifi“a“iones ”el 

expe”iente. 

SRA. SECRETARIA (Pignatelli9:- Di“e así: 

Exp. 467-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

“rean”o el Registro ”e Inquilinos ”el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a “on la mo”ifi“a“ión intro”u“i”a en 

el Artí“ulo 2° que ”i“e: Ins“rip“iones en el 

Registro, po”rán ins“ribiese en el men“iona”o 

Registro las personas físi“as que a“re”iten la 

“on”i“ión ”e inquilinos ”e un inmueble situa”o 

en el Parti”o ”e Bahía Blan“a “uyo ”estino sea 

la resi”en“ia familiar y que se en“uentre en 

”i“ha situa“ión ”urante los últimos “uatro años 

sin interrup“ión. A tales efe“tos los lo“atarios 

”eberán presentar una “opia autenti“a”a ”el 

“ontrato ”e lo“a“ión. 

Los “ontratos ”e lo“a“ión ”eberán “ontener 

firmas “ertifi“a”as ante es“ribanos públi“os o 

registros públi“os ”e “omer“ios, estar sella”os 

y estarán sujetos a las verifi“a“iones que 

”isponga la autori”a” ”e apli“a“ión . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza “on las 

mo”ifi“a“iones. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- De a“uer”o a lo “onversa”o en 

labor, para pe”ir el tratamiento en “onjunto ”e 

los Puntos VIII al XVII ”el Or”en ”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el tratamiento en “onjunto ”e los puntos 

men“iona”os. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los Puntos VIII al XVII, in“lusive. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos para tratar, se ”a por finaliza”a la 

sesión. 

-Es la hora 18:30. 
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APENDICE 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

Despa“ho ”e Comisión trata”o sobre tablas 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 929-HCD-2016) 

ARTICULO 1°: Establéz“ase un se“tor ”estina”o al esta“ionamiento ”e motos sobre “alle O' O 

' Higgins entre la numera“ión ”omi“iliaria ”el 388 al 398. 

ARTICULO 2°: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su cumplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

I 

RESOLUCION 

(Exp. 1.033-HCD-2016) 

VISTO 

Que, el ”ía 10 ”e Agosto ”e 2016 el Inten”ente Muni“ipal, Hé“tor Gay y el Se“retario 

Priva”o y Presi”ente ”e Bahía Transporte Sapem, Tomás Maris“o, anun“iaron la llega”a ”e las máquinas 

e instrumental para la implementa“ión en la “iu”a” ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE) 

(Web Muni“ipal), y; 

CONSIDERANDO 

Que, en el anun“io, el Inten”ente Muni“ipal manifestó que el he“ho “onformaba un momento 
”e satisfa““ión  luego ”e seis meses ”e intenso trabajo y ”iálogo “on la Na“ión . 

Que, el Titular ”e Bahía Transporte Sapem (BTS), Dr. Tomás Maris“o en la misma fe“ha, 

men“ionó que en los próximos ”ías “omenzará la “olo“a“ión ”e los ”enomina”o puntos ”e autogestión, 

un total ”e ”iez puntos estratégi“os, en los “uales “a”a usuario po”rá tramitar su tarjeta. 

Que, el Gerente ”e Bahía Transporte Sapem, manifestó que la “olo“a“ión ”e máquinas le“toras 

en los 180 vehí“ulos ”e las tres empresas lo“ales ”e “ole“tivos “omenzaban a partir ”el 15 ”e 

Septiembre ”e 2016 (7-09-2016 La Nueva) 

Que, ”es”e la sali”a ”e Ey“on “omo en“arga”a ”el mantenimiento ”e las máquinas le“toras, 

BTS aseguran que mejoró bastante  y re“ono“en que tienen personal propio ha“ien”o ese trabajo. 

Que, Bahía Transporte Sapem, informo que re“ibió las primeras 100.000 (“ien mil) tarjetas 
SUBE que po”rán ser “anjea”as por la Bahía Urbana. 

Que, el ”ía 4 ”e O“tubre ”e 2016 la Se“retaria ”e Gobierno, Laura Bion”ini, manifestó: 

"Estamos ”emora”os “on los plazos, la semana que viene se van a estar repartien”o las primeras 100 

mil tarjetas. Atrás ”e esto viene el estu”io ”e “osto ”el boleto ”e “ole“tivo". (LU2 y La Nueva.). 

Que, los benefi“ios a“tuales ”e los usuarios ”e “ole“tivos están aso“ia”as a una 

personaliza“ión en la tarjeta urbana, por lo que en el momento ”el “ambio a la tarjeta SUBE es 

ne“esario ”arle la seguri”a” al usuario ”e la “ontinui”a” ”e las mismas “on”i“iones. 

Que, los benefi“ios ”e los usuarios ”e transporte públi“o están estable“i”os por las 

siguientes Or”enanzas: Usuarios Interme”ios Or”enanza 17.778, Pase Libre Or”enanza 17.779, 

Universitarios Or”enanza 17.530 y Jubila”os Or”enanza 17.529. 

Que, las a“tuales máquinas no son le“toras ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE) 

por lo que la nueva tarjeta no po”ría vali”ar el viaje en “aso ”e su utiliza“ión. 

Que, la Se“retaría ”e Legal y Té“ni“a, no ha informa”o sobre la pro“e”en“ia ”e los 

“ontratos a “elebrar entre el “on“e”ente y los “on“esionarios ”el Servi“io ”e Transporte Públi“o. 
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Que otras lo“ali”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires el “osto ”e instala“ión ”e las 

máquinas le“toras ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE) ha si”o absorbi”a por Na“ión 

Servi“ios. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

Artí“ulo 1º: Soli“itar al Departamento Eje“utivo y a Bahía Transporte Sapem (BTS), informe 

la fe“ha ”e “olo“a“ión ”e las máquinas le“toras, la empresa “on“esionaria ”e realizar esa tarea, 

pro“eso ”e sele““ión ”e la misma, “osto ”e instala“ión ”e “a”a una ”e las máquinas vali”a”oras y 

responsable ”e asumir ese “osto. 

Artí“ulo 2º: Soli“itar al Departamento Eje“utivo y a Bahía Transporte Sapem informe si 

“omenzará “on el re“ambio ”e las tarjetas ”e los usuarios ”e “ole“tivos y  “omo se vali”ará el 

pasaje ”e “a”a persona transporta”a “on la nueva tarjeta ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o 

(SUBE) si las máquinas vali”a”oras aún no han si”o instala”as. 

Artí“ulo 3º: Soli“itar al Departamento Eje“utivo y a Bahía Transporte Sapem fe“ha en que se 

re“ibirán las restantes tarjetas ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE). 

Artí“ulo 4º: Soli“itar al Departamento Eje“utivo y a Bahía Transporte Sapem informe si “on 

la implementa“ión ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE) los usuarios ”el transporte públi“o 

van a “ontinuar “on los mismos benefi“ios (usuarios interme”ios, fre“uentes, es“olares, 

universitarios, ter“iarios y jubila”os) y op“iones ”e “ompra (20, 40 y 60 pasajes y abono libre) que 

rigen a“tualmente en el Parti”o ”e Bahía ”e Blan“a. 

Artí“ulo 5º: Soli“itar a Na“ión Servi“ios “ual ha si”o el “osto y mo”ali”a” ”e instala“ión 

”e las máquinas vali”a”oras ”el Sistema Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE) en otras lo“ali”a”es ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

II 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.020-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Afé“tense al uso públi“o las Vías ”e Tránsito Tres Sargentos, entre Leopol”o 

Mare“hal y El Cal”en; Leopol”o Mare“hal, entre Garay y Lau”elino Cruz y Lau”elino Cruz, entre Los 

Naranjos y El Cal”en, tal “omo “onsta en Planimetría obrante a fs. 2/5, ”el expe”iente 843-9617-2016 

(1020-HCD-2016). 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

III 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.023-HCD-2016) 

ARTICULO PRIMERO: Autorizase, en los términos ”e los Artí“ulos 155º, ”e la Ley Orgáni“a ”e 

las Muni“ipali”a”es y 187º, ”el Reglamento ”e Contabili”a”, la a“epta“ión ”e la Oferta Úni“a 

efe“tua”a por  PREMOLDEADOS SAN LUIS S.A., para la eje“u“ión ”e la obra: PAVIMENTACION DE VARIAS 

CALLES DE BAHIA BLANCA (ETAPA VIII – AÑO 2016) – 18 CUADRAS , en la Li“ita“ión Públi“a  Nº 417R-

3507-2016 (1023-HCD-2016). 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento y ”emás 

efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

IV 
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El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.028-HCD-2016) 

ARTICULO PRIMERO: Convali”ase el Convenio Mar“o “elebra”o entre el Ministerio ”e 

Infraestru“tura y Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y la Muni“ipali”a” ”e Bahía 

Blan“a, sus“ripto el 29 ”e Septiembre ”e 2016, por el que se otorgará la suma ”e Diez Millones 

Tres“ientos Treinta y Cin“o mil Seis“ientos Treinta  y Tres Pesos ($ 10.335.633.-), ”estina”a a  

finan“iar la termina“ión ”e la obra Limpieza ”el Arroyo Napostá . 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento  y ”emás 

efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

V 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.027-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo, gestione a la 

breve”a” ante las Autori”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, el “umplimiento ”el pago atrasa”o 

”es”e el mes ”e Junio hasta Septiembre in“lusive, ”e las Subven“iones Provin“iales a las ”ie“inueve 

Bibliote“as Populares ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

VI 

RESOLUCION 

(Exp. 992-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la publi“a“ión y el A“to ”e 

presenta“ión ”el Libro LA ANTEULTIMA PELOTA , es“rito por el entrena”or bahiense Daniel Prat, a 

llevarse a “abo en el Museo ”el Deporte Bahiense, el ”ía 12 ”e O“tubre ”e 2016, a las 20 Hs. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

RESOLUCION 

(Exp. 1.016-HCD-2016) 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la 59º E”i“ión ”e la 

Competen“ia Atléti“a ”enomina”a Cir“uito ”e Reyes , a realizarse el ”ía 5 ”e Enero ”e 2017, en la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

SEGUNDO: Remitir “opia ”e la presente Or”enanza a la Aso“ia“ión Atléti“a Alumni para su 

“ono“imiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

VII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.015-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, soli“ita al Departamento Eje“utivo que, a 

través ”e la Se“retaría que “orrespon”a, se in“orpore al Presupuesto ”e Gastos 2017, la obra vial 

que permita la “ontinui”a” ”e la  Aveni”a Napostá y ”el Trabajo en su interse““ión “on el eje ”e 

“alle Corrientes, para posteriormente poner en valor ”i“ha arteria. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 
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VIII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.021-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería  “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, por me”io ”e la Se“retaría que “orrespon”a, arbitre los me”ios ne“esarios a los efe“tos 

que los A”ultos Mayores Usuarios ”el Transporte Públi“o ”e Pasajeros pue”an gozar ”e un ”es“uento 

”el “in“uenta por “iento (50%) ”el valor ”e la tarifa ”e la Línea 520. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

IX 

RESOLUCION 

(Exp. 1.014-HCD-2016) 

VISTO 

El “ierre ”e la Delega“ión Lo“al ”el Instituto Na“ional “ontra la Dis“rimina“ión, la 

Xenofobia y el Ra“ismo (INADI), y; 

CONSIDERANDO                                                 

Que, la Ley Na“ional Nº 24.515, reglamenta”a a través ”el De“reto 419-/2015, “rea el 

Instituto Na“ional “ontra la Dis“rimina“ión, la Xenofobia y el Ra“ismo (INADI) “omo una enti”a” 

”es“entraliza”a en la juris”i““ión ”el Ministerio ”el Interior. 

Que, en el Año 2005, el Instituto, a través ”el De“reto 184-/2005, fue transferi”o ”el 

Ministerio ”el Interior a la órbita ”el Ministerio ”e Justi“ia y Dere“hos Humanos. 

Que, el organismo, esta ”irigi”o y a”ministra”o por un Dire“torio y asisti”o por un Consejo 

Asesor “on fun“iones “onsultivas. El Dire“torio esta integra”o por nueve (9) miembros: un (1) 

Presi”ente, un (1) Vi“epresi”ente y siete (7) Dire“tores, “uyos man”atos son ”e “uatro (4) años. El 

Presi”ente y Vi“epresi”ente son ”esigna”os por el Po”er Eje“utivo Na“ional a propuesta en terna por 

el Congreso Na“ional. 

Que, ante el INADI se pue”e ”enun“iar to”o tipo ”e ”is“rimina“ión, “ualquiera sea el motivo 

en que se base en la etnia, na“ionali”a”, religión, sexo, et“., enten”ien”o “omo ”is“rimina“ión a 

to”a ”istin“ión, ex“lusión, restri““ión o preferen“ia basa”a en motivos tales “omo la raza, el 

“olor, el sexo, el i”ioma, la religión, la opinión políti“a o gremial, el origen na“ional o so“ial, 

la posi“ión e“onómi“a, el na“imiento o “ualquier otra “on”i“ión so“ial, y que tengan por objeto o 

por resulta”o anular o menos“abar el re“ono“imiento, go“e o ejer“i“io, en “on”i“iones ”e igual”a”, 

”e los fun”amentales ”e to”as las personas. 

Que, si bien en sus “omienzos, el Instituto ”esplegaba su a““ionar en la Ciu”a” Autónoma ”e 

Buenos Aires, en la a“tuali”a” “uenta “on varias ”elega“iones, que “on el “orrer ”el tiempo fueron 

“erran”o. 

Que, la Delega“ión Lo“al “omenzó a fun“ionar en nuestra “iu”a”, en el Año 2008, hasta el 

”ía 15 ”e Abril ”e 2013, que “erró sus puertas. 

Que, en este senti”o, en este Honorable Cuerpo se han aproba”o pe”i”os ”e reapertura ”e 

”i“ho instituto, entre ellos, los Exptes. Nº 480-HCD-2013; 485-HCD-2013 y 1482-HCD-2013. 

Que, a“tualmente, se re“omien”a a los bahienses realizar sus trámites, ”enun“ias o 

“onsultas por los me”ios a ”istan“ia, ya sea ”es”e el 0800  telefóni“o o ”es”e el “orreo 

ele“tróni“o a través ”e un formulario ”e “onsulta. 

Que, a“tualmente, resulta ne“esario “ontar en nuestro me”io “on una ofi“ina al que se pue”a 

“on“urrir personalmente a llevar a “abo las ”enun“ias o  “onsultas respe“to a temas tan ”eli“a”os 

“omo la vulnera“ión ”e los ”ere“hos ”e igual”a” y ante una ”is“rimina“ión ”e “ualquier tipo. 

Que, “on esta ini“iativa, se le soli“ita al Inten”ente Muni“ipal que gestione la reapertura 

”e una Delega“ión ”el Instituto Na“ional “ontra la Dis“rimina“ión, la Xenofobia y el Ra“ismo (INADI) 

en el Parti”o ”e Bahía Blan“a.                                                     

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 27a., 6 de octubre de 2016 

33 

R E S U E L V E 

ARTICULO 1º: Soli“itar al Inten”ente Muni“ipal que gestione la reapertura ”e una Delega“ión 

”el Instituto Na“ional “ontra la Dis“rimina“ión, la Xenofobia y el Ra“ismo (INADI) en el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a. 

ARTICULO 2º: Soli“itar al Ministerio ”e Justi“ia y Dere“hos Humanos ”e la Na“ión se sirva 

informar: 

• Motivos  por los “uales se ”e“i”ió “errar la Delega“ión ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a.   

• Si ”i“ha ”e“isión se ”ebió a “uestiones estru“turales a Nivel Na“ional o al“anza 

solamente a algunas ”e ellas. 

• Número ”e ”enun“ias y “onsultas realiza”as por ve“inos que resi”en en el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a, a través ”el 0800  y porta ”igital. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

X 

RESOLUCION 

(Exp. 1.0O7-HCD-2016) 

VISTO 

El Proye“to ”e Ley “orrespon”iente al expe”iente D- 1434/16-17-0 presenta”o por el Diputa”o 

Provin“ial Mar“elo Di Pas“uale y a“tualmente en trámite en la Honorable Cámara ”e Disputa”os ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires que propone la “rea“ión ”e la Región Turísti“a Su”oeste Bonaerense 

“onforma”a por los Distritos ”e TORNQUIST, CORONEL DORREGO, MONTE HERMOSO, CORONEL ROSALES Y BAHIA 

BLANCA, y; 

CONSIDERANDO 

Que, la ini“iativa, entien”e por Región Turísti“a, al “onjunto ”e uni”a”es territoriales 

integra”o por los Muni“ipios men“iona”os en el visto ”ebi”o a sus ubi“a“ión y “er“anía geográfi“a, 

sus re“ursos  naturales, “ulturales, paisajísti“os y patrimoniales y su oferta ”e bienes y servi“ios 

que representan una uni”a” estratégi“a ”e ”esarrollo turísti“o integral. 

Que, en tal senti”o, la “rea“ión ”e la Región Turísti“a, bus“a promover el ”esarrollo lo“al 

y regional a través ”el fortale“imiento ”e las Autonomías ”e los Gobiernos lo“ales. 

Que, se plantea “omo eje “entral, la “rea“ión ”e un Ente Regional ”e Turismo, autarquía 

jurí”i“a y presupuestaria, que será responsable ”e ”iseñar, planifi“ar, eje“utar y “ontrolar los 

programas y políti“as ”e promo“ión, ”esarrollo y fomento ”el turismo en la Región Turísti“a 

prevista. 

Que, me”iante la “onforma“ión ”el Ente Regional “on la parti“ipa“ión ”e los Gobiernos 

Muni“ipales “ita”os, se impulsa un trabajo en re” que promueva la puesta en mar“ha ”e una mar“a 

regional a los efe“tos ”e la promo“ión “onjunta ”el poten“ial ”e nuestro Corre”or Turísti“o. 

Que, a su vez la ini“iativa  plantea ”istintas ventajas e exen“iones impositivas a los 

efe“tos ”el fomento ”e inversiones en el ”esarrollo ”e pro”u“tos regionales, e“o turismo, 

estable“imiento ”e empren”imientos hoteleros, et“. 

Que, surge oportuno Regionalizar el apoyo Deliberativo  a la ini“iativa men“iona”a, ya 

que los benefi“ios previstos están orienta”os a fortale“er las poten“iali”a”es ”e “a”a ”istrito, a 

través ”e a““iones en “onjunto. 

Que, en “onse“uen“ia y “onforme lo expuesto, el objeto ”e la presente herramienta 

Legislativa es postular la a”hesión ”es”e nuestro Distrito a la ini“iativa Legislativa ”e 

referen“ia. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

ARTICULO 1°: Expresar la A”hesión al Proye“to ”el Diputa”o Provin“ial Mar“elo Di Pas“uale, 

referi”o a la “rea“ión ”e la Región Turísti“a, “onforma”a por los Distritos ”e TORNQUIST, CORONEL 

DORREGO, MONTE HERMOSO, CORONEL ROSALES Y BAHIA BLANCA, que será   trata”o en la Cámara ”e Diputa”os 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y ”el “ual se a”junta “opia. 
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ARTICULO 2°: Remitir “opia ”e la presente a la Honorable Cámara ”e Diputa”os ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires, a los Legisla”ores ”e la Sexta Se““ión Ele“toral en el Sena”o y en la 

Cámara ”e Diputa”os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XI 

RESOLUCION 

(Exp. 1.029-HCD-2016) 

VISTO  

Las ultimas noti“ias referi”as al transito en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a y sus ”istintas 

impli“an“ias, y; 

CONSIDERANDO 

Que, “ualquier situa“ión que amerite la mejora ”e la “omuni“a“ión en materia vial, ”ebe 

mere“er la aten“ión ”e la “iu”a”anía to”a en pos ”e lograr que, a través ”e to”as y “a”a una ”e las 

a““iones ”e preven“ión y e”u“a“ión vial, se intente ir ha“ia la optimiza“ión en materia ”e 

siniestrali”a” y a““i”entes ”e transito. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

PRIMERO: Soli“itar al Departamento ”e Transito y Transporte, a través ”e la ofi“ina que 

“orrespon”a, pro“e”a a implementar un plan ”e señaliza“ión en el ámbito ”el mi“ro“entro ”e nuestra 

“iu”a”. 

SEGUNDO: Las a““iones aquí soli“ita”as ”eberán ir orienta”as a la reseñaliza“ión ”e las 

sen”as peatonales,  a la i”entifi“a“ión ”e para”as ”e taxis, “ole“tivos , lugares reserva”os, 

para”as ”e abaste“imiento, lugares ”e parquímetros, zonas prohibi”as, y to”as aquella in”i“a“iones 

viales que hagan que el transito vehi“ular  y la “ir“ula“ión peatonal sea lo mas segura posible. 

TERCERO: El área “ompren”i”a en la presente Resolu“ión es la ”elimita”a por las “alles 

Ron”eau, Ro”riguez, Mitre, Soler, Belgrano, Dona”o, Brown, y Vieytes. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 432-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, la Es“ritura“ión Traslativa ”e Dominio ”el Ex“e”ente Fis“al 

“atastralmente i”entifi“a”o “omo: Cir“uns“rip“ión I, Se““ión A, Manzana 85, Par“ela 9“, Parti”a 

193402, a favor ”e   DUBAI S.A. , CUIT 30-71376160-1, según Plano ”e Mensura y ubi“a“ión ”e 

ex“e”ente “ara“terísti“a 7-166-2015, en un to”o ”e a“uer”o “on los ante“e”entes que “onstan en el 

expe”iente 0/00-549-2016 (432-HCD-2016). 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.233-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, en los términos ”el Artí“ulo 273º, ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es, la lo“a“ión ”el inmueble sito en “alle Los A”obes Nº 424 ”e Bahía Blan“a, para el 

fun“ionamiento ”e la Uni”a” Sanitaria ”el Barrio Al”ea Romana, por el perío”o “ompren”i”o entre el 1 

”e O“tubre ”e 2016 y el 30 ”e Septiembre ”e 2018. 
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ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo a fin ”e efe“tuar la “orrespon”iente 

Reserva ”e Cré”ito. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 660 “/a 718-HCD-2016) 

Artí“ulo 1 ° -  A”hesión. A”hiérase al artí“ula”o, ”isposi“iones y lineamientos ”e la Ley 

Provin“ial Nº 14.449 ”e ACCESO JUSTO AL HABITAT  san“iona”a el 29 ”e Noviembre ”e 2012 

reglamenta”a por el De“reto Provin“ial Nº 1062 ”el 17 ”e Di“iembre ”e 2013, “uya Autori”a” ”e 

Apli“a“ión es el Ministerio ”e Infraestru“tura ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Título I   

Instrumentos 

Artí“ulo 2° - Gestión Demo“ráti“a y promo“ión ”e la parti“ipa“ión. Créase el Consejo 

Lo“al para el Fomento ”el Hábitat , el “ual que”ará “onforma”o ”e la siguiente  manera: 

1.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”e la Autori”a” ”e Apli“a“ión. 

2.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”e la Organiza“iones no 

Gubernamentales “on a“tua“ión re“ono“i”a públi“a y notoria en temas vin“ula”os en la presente 

or”enanza. 

3.- Un (1) Representante titular y un (1) suplente por “a”a uno ”e los Colegios 

Profesionales afines a la materia ”e esta Or”enanza (Agrimensores, Arquite“tos, Ingenieros y 

Té“ni“os, Asistentes So“iales y/o trabaja”ores So“iales). 

4.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”el Departamento Eje“utivo. 

5.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”e la Universi”a” Na“ional ”el 

Sur, y ”e la Fa“ulta” regional Bahía Blan“a ”e la  Universi”a” Te“nológi“a Na“ional  

6.- Cuatro (4) Representantes titulares y “uatro (4) suplentes ”el Con“ejo Deliberante. 

 Las sesiones ”el Consejo Lo“al para el Fomento ”el Hábitat  po”rán ser “onvo“a”as 

por “ualquiera ”e sus miembros. El mismo sesionará “on la mita” más uno ”e sus integrantes y 

resolverá  por mayoría simple y su fun“ionamiento se ajustará al reglamento que “omo Anexo I forma 

parte ”e la presente or”enanza. Su a““ionar no  interferirá y será “oor”ina”o “on las Comisiones ”e 

Infraestru“tura y ”e Planeamiento Urbano. 

Artí“ulo 3° - Programas. El Consejo Lo“al para el Fomento ”el Hábitat  a“tuará  “omo 

autori”a” ”e “ontrol sobre la autori”a” ”e apli“a“ión, que será estable“i”a por el Departamento 

Eje“utivo al reglamentar la presente or”enanza, está última ”eberá implementar los programas 

estable“i”os en los artí“ulos 4º, 5º,  6º, 7º, 8° y 9°. 

Artí“ulo 4° - Programa ”e Integra“ión so“io-urbana. A”hiérase al régimen ”e integra“ión 

so“io-urbana ”e villas y asentamientos pre“arios ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires existentes a la 

fe“ha ”e promulga“ión ”e la presente or”enanza. La autori”a” ”e  apli“a“ión implementará un programa 

para fomentar y sistematizar esta integra“ión. 

 

Artí“ulo 5° - Programas ”e zonas espe“iales y reservas ”e tierra. Los planes y normas 

urbanísti“as muni“ipales ”eben estable“er en forma explí“ita zonas espe“iales y reservas ”e tierras 

en pre”ios va“antes u o“upa”os, “on la finali”a” ”e asegurar las “on”i“iones legales para la puesta 

en mar“ha ”e pro“esos ”e regulariza“ión urbana y ”ominial, resguar”ar la permanen“ia ”e la pobla“ión 

resi”ente y promover la “onstru““ión ”e vivien”as y urbaniza“iones so“iales planifi“a”as. En un to”o 

”e a“uer”o “on el Programa ”e Movili”a” ”el Suelo Urbano Ina“tivo y Desarrollo Urbanísti“o ”e la 

Ciu”a” ”e Bahía Blan“a , “rea”o por la or”enanza 17.515y el ban“o ”e tierras Muni“ipal “rea”o por 

la Or”enanza 15.642. En el Pa”rón Públi“o ”e los Inmuebles ”el Ban“o ”e Tierras, “rea”o por la 

Or”enanza 15642; ”eberán figurar: 
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i) Informa“ión Dominial:  

a) I”entifi“a“ión “atastral ”e to”os los inmuebles afe“ta”os.  

b) Datos “ompletos ”e los titulares ”e ”ominio.  

“) Datos registrales, número ”e ins“rip“ión, es“ritura, y es“ribanía interviniente.  

ii) Informa“ión Té“ni“a:  

a) Restri““iones al ”ominio que impliquen utiliza“ión par“ial o total ”e los pre”ios 

afe“ta”os al Ban“o ”e Tierras.  

b) Certifi“a”os ”e Aptitu” Hi”ráuli“a.  

“) Zonifi“a“ión e in”i“a”ores urbanísti“os.  

”) Relevamiento ”e in”ustrias ”el se“tor, registran”o los niveles ”e “ontamina“ión que 

las mismas generen.  

e) Relevamiento ”el equipamiento urbano ”el área.  

f) Sub”ivisiones.  

iii) De“retos ”e O“upa“ión Pre“aria y Or”enanzas “on “argo ”e o“upa“ión a favor ”e 

Enti”a”es ”e Bien Públi“o y/o a”ju”i“a“ión a parti“ulares, y aquellas referi”as a ”ona“iones.  

Artí“ulo 6º - Las villas y asentamientos que se in“orporen al Programa serán releva”as a 

fines ”e ser regulariza”as urbana y ”ominialmente. Para ello el Consejo Lo“al para el fomento ”el 

Hábitat  elaborará propuestas ”e interven“ión y finan“iamiento ”entro ”e los 180 ”ías ”e su 

in“orpora“ión al registro. Di“has propuestas serán remiti”as al Departamento Eje“utivo el “ual 

evaluará la posibili”a” ”e implementa“ión. 

Artí“ulo 7º -  Afines ”e la implementa“ión ”e las propuestas ”e regulariza“ión urbano  

”ominial ”e villas y asentamientos el Departamento Eje“utivo po”rá: 

1. Requerir fon”os previstos en el artí“ulo 38º ”e la Ley 14449. 

2. Soli“itar “ré”itos a organismos na“ionales o interna“ionales. 

3. Disponer ”e hasta un 30% ”e lo re“au”a”o y ”eposita”o en la “uenta estable“i”a en el 

artí“ulo 29º, “rea”a por la presente. 

4. Sus“ribir “onvenios “on empresas en el mar“o ”e programas ”e Responsabili”a” So“ial 

Empresaria, en los que se establez“an in“entivos impositivos para los parti“ipantes. 

5. To”a otra  fuente ”e finan“iamiento ”e tipo presupuestario o extra presupuestario que 

se establez“a al efe“to. 

Artí“ulo 8°-  Programa ”e “onsor“ios urbanísti“os. Po”rán eje“utarse proye“tos ”e 

urbaniza“ión o e”ifi“a“ión, “onjuntamente entre organismos gubernamentales y a“tores priva”os, sean 

estos personas físi“as o jurí”i“as, aportan”o “ualquiera ”e ellos, inmuebles ”e su propie”a” y el 

otro las obras ”e urbaniza“ión o ”e e”ifi“a“ión, y que luego ”e la realiza“ión ”e las mismas “a”a 

parte re“ibirá una “ompensa“ión por su inversión. Los “onvenios ”eberán ser puestos a “onsi”era“ión 

y aproba“ión ”el Honorable Con“ejo Deliberante ya que se ponen en juego el patrimonio muni“ipal. 

Artí“ulo 9° -  Programa ”e Lotes. Créase, en el ámbito ”e la Autori”a” ”e Apli“a“ión, un  

Programa ”e Lotes “on Servi“ios “on la finali”a” ”e fa“ilitar el a““eso al suelo urbaniza”o ”e las 

familias bahienses ”enomina”o  Ingreso ”e Tierras , al “ual será in“orpora”o el programa 

Hábitat  ya existente.  

Artí“ulo 10°- Herramientas ”el Programa Ingreso ”e tierras . Los Instrumentos ”el  

Programa Ingreso ”e tierras   serán:  
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a) A”quisi“ión ”ire“ta a las normas ”e “ompras y “ontrata“iones. 

b) Dona“iones; 

c) Da“ión en pago, ”e a“uer”o a lo norma”o por la legisla“ión fis“al vigente y en los 

términos ”e la Ley Provin“ial 11622; 

d) Convenios “on propietarios; 

e) Va“an“ia y aban”ono; 

f) Subastas por jui“ios ”e Apremio; 

g) A““iones ju”i“iales por aban”ono; 

h) Pres“rip“ión a”quisitiva ”e ”ominio 

i) Cesiones para equipamiento “omunitario y área ver”e en sub”ivisiones ”e tierras, en 

el mar“o ”el De“reto 8912/77, ”e Or”enamiento Territorial y Uso ”el suelo, y sus mo”ifi“a“iones. 

j) Transferen“ia ”e tierras na“ionales y provin“iales. 

k) Transferen“ia gratuita u onerosa ”e ”ere“hos y a““iones. 

l) Parti“ipa“ión ”el Muni“ipio en la valoriza“ión inmobiliaria “onforme arts. 46, 47, 

48, 49, 50, 84 y siguientes ”e la Ley ”e A““eso Justo al Hábitat. 

 

Artí“ulo 11° -  A”quisi“ión ”ire“ta. Establéz“anse las siguientes “ara“terísti“as 

generales ”e los inmuebles a a”quirir “on ”estino a la “onstru““ión ”e vivien”as ”e programas 

muni“ipales, provin“iales o na“ionales: 

a) Partes ”e zonas resi”en“iales, ”e a“uer”o a las planifi“a“iones habita“ionales 

a“tuales; 

b) Aquellos que permanez“an o“iosos y sin ”estino estable“i”o; 

“) Próximos a servi“ios ”e infraestru“tura ne“esarios. 

Artí“ulo 12° -  Da“ión en pago - pago en espe“ie. El Departamento Eje“utivo,  ”e a“uer”o a 

la Or”enanza Fis“al vigente, po”rá “elebrar “onvenios en se”e a”ministrativa o ju”i“ial, efe“tuar 

transa““iones, a“eptar ”ona“iones en pago y realizar to”a otra gestión “on”u“ente a in“orporar 

inmuebles al patrimonio muni“ipal bajo la forma ”e ”a“ión en pago o pago en espe“ie.  

Artí“ulo 13° - Va“an“ia y esta”o ”e aban”ono. Dispóngase la realiza“ión ”e a“tua“iones 

a”ministrativas ”e verifi“a“ión ”e la va“an“ia, así “omo también las a“tua“iones ju”i“iales ”e 

va“an“ia por aban”ono ”e inmuebles en juris”i““ión ”e este Muni“ipio, en los términos ”el Art. 236 

in“iso a) ”el Có”igo Civil y Comer“ial Argentino y la Ley 7322 y sus mo”ifi“atorias.- 

Artí“ulo 14° - I”entifi“a“ión ”e los inmuebles en esta”o ”e aban”ono y/o va“an“ia.  El 

Departamento Eje“utivo ”ispon”rá, me”iante la reglamenta“ión ”e la presente, la a”op“ión ”e las 

me”i”as que “onsi”ere ne“esarias, ten”ientes a la i”entifi“a“ión ”e los inmuebles en esta”o ”e 

aban”ono y/o va“an“ia ubi“a”os en el parti”o ”e Bahía Blan“a, “on el objeto ”e la realiza“ión ”e lo 

pres“ripto en el artí“ulo 5º  y su posterior ins“rip“ión ”e ”ominio a nombre ”e esta “omuna. 

Artí“ulo 15° - Pres“rip“ión a”quisitiva: El Departamento Eje“utivo, me”iante las áreas  

“ompetentes y ”e a“uer”o a lo or”enan”o por la Ley 24.320, soli“itará a organismos muni“ipales los 

informes que a“re”iten el tiempo ”e la posesión y to”a otra referen“ia sobre el ”estino o afe“ta“ión 

que los inmuebles hayan teni”o, ”e a“uer”o al pro“e”imiento estable“i”o en la Ley Na“ional N° 

24.320/94, mo”ifi“atoria ”e la Ley N° 21.477, y en los términos ”el Art. 2565 ° y Art. 1897°  y 

siguientes ”el Có”igo Civil y Comer“ial Argentino. 

Artí“ulo 16° - De“lara“ión ”e Pres“rip“ión. Una vez “umplimenta”as las tramita“iones  

in”i“a”as en la Ley 24.320, el  Departamento Eje“utivo  ”eberá,  “onforme “on ”i“ha norma, ”e“larar 

pres“ripto en favor ”e la Muni“ipali”a”. 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 27a., 6 de octubre de 2016 

38 

Artí“ulo 17° -  Con”ona“ión ”e ”eu”as. Con”ónense las ”eu”as que por tasas registren los 

inmuebles que sean a”quiri”os por pres“rip“ión o ”e “onformi”a” “on lo estable“i”o en el Artí“ulo 

2° ”e la Ley 11.622.  

 

Artí“ulo 18° -   El interés provin“ial en la “onsoli”a“ión ”el ”ominio inmobiliario “on 

fines ”e soli”ari”a” so“ial. De“lárese ”e Interés Muni“ipal la “onsoli”a“ión ”el ”ominio 

inmobiliario “on fines ”e soli”ari”a” so“ial. 

Artí“ulo 19° - Transferen“ia gratuita ”e ”ere“hos y a““iones. Fa“ultase al Departamento 

Eje“utivo a a“eptar transferen“ias gratuitas ”e ”ere“hos y a““iones respe“to ”e bienes inmuebles, 

in“luyen”o las posesorias y a ini“iar las a““iones que permitan perfe““ionar su “on”i“ión ”e ”ominio 

Título II  

 

Finan“iamiento  ”el Sistema. 

 

Artí“ulo 20º - Nueva Contribu“ión. Créase la Contribu“ión al Desarrollo Urbano. Agréguese a 

las Or”enanzas  Impositivas que el futuro se aprueben  el Titulo XXbis Contribu“ión al Desarrollo 

Urbano . En ”i“ho título ”eberán repro”u“irse los artí“ulos 20º a 28° ”e la presente Or”enanza, 

“on la numera“ión que se la asigne, ”ebien”o “ontener también el “ál“ulo ”e la Contribu“ión al 

Desarrollo Urbano que ”eberá san“ionarse en una futura Or”enanza.  

 

Artí“ulo 21º -  Intro”u““ión. Conforme lo ”ispuesto en el artí“ulo 46° ”e la ley 14449, se  

estable“e  a favor ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a el ”ere“ho ”e parti“ipa“ión ”el Muni“ipio en 

las valoriza“iones inmobiliarias origina”as en to”as aquellas ”e“isiones y a““iones urbanísti“as que 

permitan, “omo efe“to ”el a“to a”ministrativo, en “onjunto o in”ivi”ualmente, el uso más rentable ”e 

un inmueble o bien el in“remento ”el aprove“hamiento ”e las par“elas “on un mayor volumen y/o área 

e”ifi“able “onforme lo estable“i”o en el aparta”o 31 ”el Art. 226° ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es. 

 

Artí“ulo 22º - He“hos Genera”ores: Constituyen he“hos genera”ores aquellos que  resulten en 

una varia“ión ”e la renta ”iferen“ial urbana “omo efe“to ”ire“to o in”ire“to ”el a“to a”ministrativo 

pro”u“i”o por el Esta”o. Espe“ífi“amente se “onsi”eran he“hos genera”ores los siguientes: 

 

1. El estable“imiento o la mo”ifi“a“ión ”e to”os o algunos ”e los siguientes parámetros 

urbanísti“os: 

• FOT (Fa“tor ”e O“upa“ión Total) 

• FOS (Fa“tor ”e O“upa“ión ”el Suelo) 

2. Cambio ”e Usos ”e la par“ela a soli“itu” ”el interesa”o. 

3. La autoriza“ión ”e sub”ivisión ”el suelo, “uan”o me”ie el “ambio ”e uso o 

mo”ifi“a“ión ”e parámetros urbanísti“os. 

4. El estable“imiento o la mo”ifi“a“ión ”e parámetros urbanísti“os, ”el régimen ”e usos 

”el suelo y ”e la zonifi“a“ión territorial sobre par“elas ”etermina”as, así “omo la in“orpora“ión a 

las áreas urbanas y suburbanas ”e los inmuebles “lasifi“a”os “omo pertene“ientes al área rural y la 

in“orpora“ión al área urbana ”e los inmuebles “lasifi“a”os “omo suburbanos, tenien”o en “uenta 

“on“retamente la zonifi“a“ión estable“i”a en el “ó”igo ”e or”enamiento urbano y las espe“ifi“a“iones 

que en él se estable“en “on respe“to al ”estino parti“ular que pue”en ”arse a los inmuebles para 

“a”a agrupamiento territorial, “omo así también las ”isposi“iones ”el “ó”igo ”e e”ifi“a“ión  en lo 

“on“erniente a tipos, “ara“terísti“as, mo”os y varie”a”es ”e “onstru““ión. 

5. Los “ambios estable“i”os en la legisla“ión mar“o ”e fon”o, “omo las ex“ep“iones 

parti“ulares resueltas por los organismos “ompetentes pero que no impliquen mo”ifi“a“iones generales 

y abstra“tas ”e las normas ”e usos ”e suelo, e”ifi“a“ión o aprove“hamiento ”e los inmuebles. 

6. Las obras ”e infraestru“tura o equipamiento so“ial o urbano que se reali“en por parte 

”e ter“eros, ajenos a la a““ión ”ire“ta ”e los sujetos obliga”os al pago ”el ”ere“ho, ya sean éstos 

entes o personas ”e ”ere“ho públi“os, priva”os o mixtos, siempre y “uan”o ”esarrollen las 

a“tivi”a”es y a““iones genera”oras ”e plus valor por “uenta y obra, autoriza“ión o gestiones 

”ire“tas ”el Esta”o Muni“ipal. 
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7. La autoriza“ión ”e nuevas e”ifi“a“iones que por en“ontrarse en las inme”ia“iones ”e 

importantes interven“iones públi“as o priva”as, realiza”as sin la parti“ipa“ión ”ire“ta ”el sujeto 

obliga”o “uan”o el he“ho ”e en“ontrarse en estas “ir“unstan“ias genere un benefi“io e“onómi“o, 

aprove“hán”ose ”e esta manera ”e las externali”a”es so“iales ambientales o urbanísti“as genera”oras 

”e plus valor. 

8. To”o otro he“ho, a““ión o ”e“isión a”ministrativa muni“ipal que permita el mayor 

aprove“hamiento e”ifi“atorio ”e una par“ela. 

9. Empren”imientos tales “omo “lubes ”e “ampo, barrios “erra”os y to”a otra forma ”e 

urbaniza“ión “erra”a; o “ementerios priva”os o ”e empren”imientos ”e gran”es superfi“ies 

“omer“iales, que”an”o in“lui”os en esta última “ategoría los estable“imientos que “onformen una 

“a”ena ”e ”istribu“ión según lo estable“i”o en la Ley 12.573 y su reglamenta“ión, siempre que o“upen 

pre”ios ”e más ”e “in“o mil metros “ua”ra”os (5.000 m2.), sin importar el área o zona ”el eji”o 

muni“ipal en la que se instalen 

10. El lista”o pre“e”ente es taxativo. Cualquier tipo ”e a“tua“ión ”el Departamento 

Eje“utivo que requiera ser in“orpora”o al mismo, ”eberá realizarse me”iante la aproba“ión ”e una 

Or”enanza. 

Artí“ulo 23º -  Contribuyentes. La obliga“ión ”e pago ”el Tributo estable“i”o eneste  

Título se apli“ará a: 

1) Los titulares ”e ”ominio ”e los inmuebles, “on ex“lusión ”e los nu”os propietarios. 

2)  Los usufru“tuarios ”e los inmuebles. 

3)  Los posee”ores a título ”e ”ueño ”e los inmuebles. 

4)  En “aso ”e transferen“ia ”e ”ominio, el transmitente. 

Si ”el análisis efe“tua”o por la ofi“ina ”e “atastro muni“ipal, “on posteriori”a” a la    

“onfe““ión ”e la es“ritura ”e ”ominio o boleto ”e “ompraventa, se ”eterminare un importe ”el 

inmueble mayor al ”e los instrumentos “ita”os, el a”quirente será el responsable ”e la ”iferen“ia 

”el pago no efe“tua”a en su momento. 

6) En “aso ”e transferen“ia por heren“ia, los here”eros. 

 

Artí“ulo 24º - Alí“uota ”el ”ere“ho. Se estable“e que el por“entaje ”e parti“ipa“ión 

muni“ipal “orrespon”iente a la renta ”iferen“ial urbana será “omo mínimo el 10 % (”iez por “iento) 

”el mayor valor real genera”o por los he“hos enun“ia”os en el artí“ulo 22º  ”e la presente 

or”enanza.  

El Departamento Eje“utivo instruirá a las ofi“inas ”e planeamiento Muni“ipal a los fines ”e 

que elaboren el “onjunto ”e áreas prioritarias para la apli“a“ión ”iferen“ia”a ”e la alí“uota, según 

los objetivos ”e ”esarrollo urbano ”el plan ”e or”enamiento para el se“tor y “onforme a lo 

estable“i”o en el Art. 80° y 82° ”el DL 8912/77, tenien”o en “uenta el ne“esario “riterio ”e 

estri“ta equi”a” y justi“ia ”istributiva; las que serán ”eterminas a” referén”um ”el Honorable 

Con“ejo Deliberante. 

 

Artí“ulo 25º -  Exigibili”a” ”el tributo. Para los inmuebles benefi“ia”os por los he“hos   

”es“riptos en los artí“ulos 20° a 23°, el tributo será exigible en las siguientes situa“iones: 

 

1. Soli“itu” ”e permiso ”e urbaniza“ión o “onstru““ión, apli“able para el “obro ”e la 

parti“ipa“ión en la renta genera”a por “ualquiera ”e los he“hos genera”ores que tratan el Artí“ulo 

22° ”e la presente; 

 

2. Cambio efe“tivo ”el uso ”el inmueble, apli“able para el “obro ”e la parti“ipa“ión en 

la renta genera”a por la mo”ifi“a“ión ”el régimen o zoonofi“a“ión ”el suelo; o 

 

3. A“tos que impliquen transferen“ia ”el ”ominio sobre el inmueble en forma total o 

par“ial, “on ex“ep“ión ”e aquellos resultantes ”e heren“ias y ”ona“iones sin “argo, apli“able al 

“obro ”e la parti“ipa“ión en la renta. 

 

Artí“ulo 26º - Formas ”e pago. La CONTRIBUCIÓN AL DESARROLLO URBANO prevista en este Título 

po”rá ser abona”a por el obliga”o al pago, me”iante “ualquiera ”e los me”ios que se in”i“an a 

“ontinua“ión, pu”ien”o los mismos ser ”e apli“a“ión en forma alternativa o “ombina”a:  

a) En ”inero efe“tivo. 
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b) Ce”ien”o al muni“ipio inmuebles lo“aliza”os en el lugar ”e la interven“ión, me”ian”o 

“onformi”a” ”el Muni“ipio y previo “ál“ulo ”e equivalen“ia ”e valores entre ambos emplazamientos, 

sólo para el “aso ”e nuevos loteos. 

Artí“ulo 27º - Exen“iones. Po”rán ser eximi”os ”el pago ”e la CONTRIBUCIÓN AL DESARROLLO 

URBANO estable“i”a en este Título, el Esta”o Na“ional y Provin“ial, y las Institu“iones re“ono“i”as 

“omo ”e Interés Públi“o en el Registro Muni“ipal ”e Enti”a”es ”e Bien Públi“o, “uan”o reali“en 

amplia“iones ”estina”as a prestar un mejor servi“io. Asimismo po”rán ser eximi”os ”e este tributo, 

en forma total o par“ial, las personas ”e es“asos re“ursos previa realiza“ión ”e en“uesta so“io-

ambiental y siempre que se trate ”e su úni“o inmueble y sea ”e su habita“ión permanente y a“re”ite 

la imposibili”a” ”e afrontar los pagos que se liqui”en. A tal efe“to estu”iará “aso por “aso, la 

Autori”a” ”e Apli“a“ión estu”iará la pro“e”en“ia ”e la exen“ión soli“ita”a y emitirá su 

re“omen”a“ión, la “ual ”eberá ser analiza”a y trata”a por el Honorable Con“ejo Deliberante en to”os 

los “asos. 

 

Artí“ulo 28º - Afe“ta“ión. Déjase estable“i”o que los re“ursos que se generen por 

apli“a“ión ”e la CONTRIBUCIÓN AL DESARROLLO URBANO “rea”o por esta Or”enanza, ”eberán “onsi”erarse 

“omo re“ursos afe“ta”os. 

 

Título III  

 

Cuenta Espe“ial 

 

Artí“ulo 29º - Cuenta. Créase la Cuenta ”e Finan“iamiento y Asisten“ia Té“ni“a  para la 

mejora ”el Hábitat , que será a”ministra”a por la Se“retaría ”e Infraestru“tura. 

 

Artí“ulo 30º -  La “uenta espe“ial Finan“iamiento y Asisten“ia Té“ni“a para la  mejora 

”el Hábitat  estará “ompuesta por:  

  

a) Los re“ursos genera”os por la CONTRIBUCIÓN AL DESARROLLO URBANO (el  TRIBUTO POR 

PLUSVALÍA URBANÍSTICA) “onforme lo estable“en los artí“ulos 21° a 29° ”e la presente.  

b) Los préstamos ”el Fon”o Fi”u“iario Sistema ”e Finan“iamiento y Asisten“ia Té“ni“a 

para la Mejora ”el Hábitat ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

“) Establz“ase que los bienes enun“ia”os en el Artí“ulo 9º) ”e la presente or”enanza, 

serán in“orpora”os en el Patrimonio ”e la Muni“ipali”a” “on el “argo ”e ser ”estina”os a a“re“entar 

los re“ursos ”e la “uenta “rea”a en el Artí“ulo 30º ”e la presente. 

Artí“ulo 31º - Establé“ese la afe“ta“ión ”e los re“ursos ”e la “uenta Finan“iamiento y  

Asisten“ia Té“ni“a para la mejora ”el Hábitat , los “uales tienen la asigna“ión y fin espe“ífi“o la 

“ompra ”e tierras que tengan “omo ”estino eje“utar proye“tos ”e integra“ión so“io urbanísti“a ”e 

villas y asentamientos  y/o ”esarrollar nuevas áreas resi”en“iales en “entros urbanos, me”iante la 

“onstru““ión ”e “onjuntos ”e vivien”as o urbanísti“os “ompletos o ”e ”esarrollo progresivo que 

“uenten “on la infraestru“tura y los servi“ios, las reservas ”e equipamiento “omunitario y espa“ios 

ver”es, la “onstru““ión o termina“ión ”e instala“iones internas, in“luyen”o la “onexión a re”es ”e 

servi“ios bási“os y “onstru““ión ”e re”es públi“as ”omi“iliarias ”e servi“ios bási“os. Dán”ole la 

priori”a” a proye“tos ”e Pro”u““ión So“ial ”el Hábitat, enten”ién”ose éstos por to”os aquellos 

pro“esos genera”ores ”e partes o ”e la totali”a” ”e espa“ios habita“ionales y ”e espa“ios y 

servi“ios urbanos que se realizan a través ”e mo”ali”a”es ”e autogestión in”ivi”ual o “ole“tiva. 

Artí“ulo 32º - El Consejo para el Fomento ”el Hábitat llevará a “abo el “ontrol sobre la  

“uenta ”e Finan“iamiento y Asisten“ia Té“ni“a para la mejora ”el Hábitat, así “omo a““iones 

ten”ientes a la i”entifi“a“ión ”e tierras ”isponibles,  promover a través ”e programas espe“ífi“os, 

to”os aquellos proye“tos e ini“iativas habita“ionales y ”e urbaniza“ión que promuevan pro“esos ”e 

organiza“ión “ole“tiva. 

Artí“ulo 33º -  La a”ministra“ión ”e los re“ursos estable“i”os en esta norma que haga la 

Autori”a” ”e Apli“a“ión ”eberá ser justifi“a”a en el “umplimiento ”e los objetivos ”el Artí“ulo 8° 

”e la Ley 14449 y será notifi“a”a, para su informa“ión y “ono“imiento, al Consejo para el Fomento 

”el Hábitat, “rea”o en el Artí“ulo 2º,  el “ual ejer“erá un “ontrol sobre ”i“hos re“ursos. 
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Artí“ulo 34º - El informe sobre el esta”o ”e la “uenta formará parte ”el balan“e ”e  

Conta”uría que ”ebe enviar el Muni“ipio al Honorable Con“ejo Deliberante. 

Artí“ulo 35º -  Comuníquese al Departamento a sus efe“tos. 

Anexo  I. 

REGLAMENTO DEL CONSEJO LOCAL PARA EL FOMENTO DEL HABITAT 

Artí“ulo 1º -  El Consejo Lo“al para el Fomento ”el Hábitat ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a 

tiene “omo su prin“ipal objetivo el ”e impulsar una parti“ipa“ión amplia y ”emo“ráti“a ”e la 

so“ie”a” en la toma ”e ”e“isiones, fomentan”o la promo“ión ”e los pro“esos ”e autogestión ”el 

hábitat a través ”el “ooperativismo y ”e otras formas aso“iativas. 

Artí“ulo 2º -  El Consejo Lo“al para el Fomento ”el Hábitat, “omo órgano multia“toral ”e 

“onsulta y asesoramiento ”e las políti“as y programas previstos en la Ley nº 14449 y su 

reglamenta“ión aproba”a por De“reto Nº 1062/13 estará integra”a por:  

1.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”e la Autori”a” ”e Apli“a“ión. 

2.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”e la Organiza“iones no 

Gubernamentales “on a“tua“ión re“ono“i”a públi“a y notoria en temas vin“ula”os en la presente 

or”enanza. 

3.- Un (1) Representante titular y un (1) suplente por “a”a uno ”e los Colegios 

Profesionales afines a la materia ”e esta Or”enanza (Agrimensores, Arquite“tos, Ingenieros y 

Té“ni“os, asistentes So“iales y/o Trabaja”ores So“iales). 

4.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”el Departamento Eje“utivo. 

5.- Dos (2) Representantes titulares y ”os (2) suplentes ”e la Universi”a” Na“ional ”el 

Sur, y ”e la Fa“ulta” regional Bahía Blan“a ”e la  Universi”a” Te“nológi“a Na“ional, ”e las áreas 

“ompetentes a la problemáti“a ”el hábitat. 

6.- Cuatro (4) Representantes titulares y “uatro (4) suplentes ”el Con“ejo Deliberante. 

Artí“ulo 3º -  La presi”en“ia ”el Consejo será ”esempeña”a por el representante ”e la 

Autori”a” ”e Apli“a“ión que ”esigne la Se“retaría ”e Infraestru“tura. 

Artí“ulo 4° -: El Consejo elegirá por mayoría simple un “onsejero “omo Vi“epresi”ente por 

un (1) año. Substituirá al Presi”ente  en su ausen“ia, falle“imiento, renun“ia o remo“ión hasta que 

la Autori”a” ”e Apli“a“ión ”esigne un nuevo miembro, que asumirá la presi”en“ia “onforme lo 

”ispuesto en el Artí“ulo 3°. 

Artí“ulo 5º -  Los “onsejeros titulares y suplentes se ”esempeñarán ”urante un (1) año, 

siempre que se mantenga la “on”i“ión que tenían al ser elegi”os o ”esigna”os “omo integrantes ”el 

estamento ”el “ual provengan. Po”rán ser reele“tos por un nuevo perío”o por úni“a vez, a “uyos 

efe“tos se “omputará el man”ato que hayan ejer“i”o por “ualquier estamento. El man”ato ”e los 

“onsejeros suplentes finaliza simultáneamente “on el ”el respe“tivo titular. 

Artí“ulo 6º -  Los integrantes ”el Consejo Lo“al para el Fomento ”el Hábitat parti“iparán 

en forma no remunera”a. 

Artí“ulo 7º - La in“orpora“ión ”e los miembros al “onsejo se efe“tuará me”iante “omuni“a”o  

realiza”o por los estamentos parti“ipantes, ”esignan”o titulares y suplentes. 

Artí“ulo 8º - Dos (2) meses antes ”e la expira“ión ”el man”ato ”e los miembros ”el Consejo, 

”eberán ser ele“tos los reemplazantes “on sus respe“tivos suplentes, ”e a“uer”o “on el pro“e”imiento 

que en “a”a “aso “orrespon”a, a “uyo fin la Autori”a” ”e Apli“a“ión “ursará requisitoria oportuna a 

“a”a uno ”e los estamentos que “orrespon”an. En “aso ”e no “umplirse “on esta ”esigna“ión, el 

Consejo seguirá fun“ionan”o “on aquellos integrantes que sí hubiesen ”esigna”o a sus representantes. 
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Artí“ulo 9º - El Consejo se “ompon”rá ”e la totali”a” ”e los “onsejeros en ejer“i“io, pero 

el quórum váli”o para su fun“ionamiento será la mayoría simple ”e la totali”a” ”e sus miembros. 

Artí“ulo 10º - Son sesiones or”inarias las que “elebre el “onsejo en los ”ías y hora que 

fueran “onvo“a”as por la Autori”a” ”e Apli“a“ión “onforme lo estable“i”o en el Artí“ulo 11°. Son 

sesiones espe“iales las que se “elebran en otros ”ías y horas. El Consejo pue”e “elebrar sesión 

espe“ial a peti“ión ”e su Presi”ente o ”e un ter“io ”e la totali”a” ”e sus miembros, ”ebien”o 

expresarse el objeto ”e la “onvo“atoria. Una vez “onstitui”o el Consejo, la primer sesión se 

realizará a los 30 ”ías ”e ”esigna”os sus integrantes. 

Artí“ulo 11º - El Consejo ”eberá reunirse “omo mínimo una vez al mes en sesiones 

or”inarias, sin perjui“io ”e las “onvo“a”as a sesiones espe“iales. Las “ita“iones se realizarán “on 

una anti“ipa“ión ”e ”os (2) ”ías hábiles y se “onsignará en ellas el ”ía, hora, lugar y temario a 

ser trata”o. 

Artí“ulo 12º - En to”as las reuniones ”el Consejo se labrará un a“ta en la que “onstarán 

los miembros que asistieron, el or”en ”el ”ía y los asuntos ”i“tamina”os. 

Artí“ulo 13º -  Para emitir ”i“tamen sobre un asunto someti”o a “onsi”era“ión ”el Consejo, 

se requiere el quórum estable“i”o en el Artí“ulo 9. El Consejo ”espués ”e “onsi”erar un asunto y 

“onvenir uniformemente los puntos ”e su ”i“tamen, ”esignará un re”a“tor y aproba”a que sea la 

re”a““ión, se a”juntará al a“ta el texto ”el ”i“tamen. Si no hubiera uniformi”a”, “a”a fra““ión ”el 

Consejo hará por separa”o su ”i“tamen, a”juntán”ose al a“ta primero, el ”i“tamen ”e mayoría y 

”espués, el ”i“tamen en minoría. Si ambas fra““iones estuviesen forma”as por igual número ”e 

miembros, se “onsi”erará ”i“tamen ”e la mayoría el que sostenga el Presi”ente ”el Consejo. 

Artí“ulo 14º: - Correspon”e al Consejo: 

1- Designar al Vi“epresi”ente ”el Consejo 

2- Eva“uar las “onsultas que le sean requeri”as por la Autori”a” ”e Apli“a“ión sobre las 

políti“as y programas previstos en la Ley Nº 14449 y su reglamenta“ión aproba”a por De“reto Nº 

1062/13. 

3- Convo“ar, “uan”o lo “onsi”ere ne“esario, a aquellas institu“iones o espe“ialistas que 

pu”ieran “ontribuir a la mejor resolu“ión ”e los temas ”e su “ompeten“ia. 

4- Parti“ipar, a requerimiento ”e la Autori”a” ”e Apli“a“ión en la implementa“ión ”e los 

programas ”e “apa“ita“ión y ”ifusión ”e los “onteni”os y aspe“tos instrumentales ”e la Ley. 

5- Controlar la “uenta ”e Finan“iamiento y Asisten“ia Té“ni“a para la mejora ”el 

Hábitat. 

6- Armar “omisiones ”e trabajo. 

7- Elaborar propuestas ”e interven“ión y finan“iamiento para la regulariza“ión urbana y 

”ominial ”e villas y asentamientos. 

8- Gestionar para tener parti“ipa“ión en el Consejo Provin“ial ”e Vivien”a y Hábitat. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XV 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 999-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo que, a través ”e la 

Se“retaría que “orrespon”a, brin”e informa“ión referi”a a la Orquesta Infanto Juvenil ”el Barrio 

Miramar, respe“to a la se”e ”e sus a“tivi”a”es, “on”i“iones ”e ensayos y situa“ión ”e los 

trabaja”ores. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 
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ORDEN DEL DÍA 

I 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 117-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Impóngase el nombre Profesor Guillermo José Brustle , a la “alle sin 

nombre, “ontinua“ión ”e “alle Pe”ro E. Sain Paul, que na“e en Aveni”a Fren“h, paralela a 

In”epen”en“ia ”e la lo“ali”a” ”e Cabil”o. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo a sus efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

II 

RESOLUCION 

(Exp. 858-HCD-2016) 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el Segun”o Festival 

por el Día ”e la Tra”i“ión , a ”esarrollarse el 13 ”e Noviembre ”e 2016, en la Plaza ”el Algarrobo 

(Par“happe al 1000). 

SEGUNDO: Remitir “opia ”e la presente al Señor Clau”io Leyton ”e KOKORO Pro”u““iones. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

III 

RESOLUCION 

(Exp. 859-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la 6º Caninata Bahiense , 

organiza”a en “onjunto entre la Revista Patas y  el Cír“ulo Mé”i“o Veterinario ”el Sur, a realizarse 

el ”ía 30 ”e O“tubre ”el “orriente año. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

IV 

RESOLUCION 

(Exp. 883-HCD-2016) 

VISTO 

La traye“toria “omo Artista y trabaja”or ”e la Cultura en el Ámbito Muni“ipal ”el Señor 

Clau”io Re”olfi, re“ono“i”a por artistas, fun“ionarios y “ompañeros ”e trabajo en sus “asi 40 años 

en los que se ”esempeñó en el Museo ”e Bellas Artes y luego en el Museo ”e Arte Contemporáneo, y su 

re“iente jubila“ión en el “argo, y; 

CONSIDERANDO 

Que, Clau”io Re”olfi, na“ió en Bahía Blan“a el 25 ”e Julio ”e 1956. 

Que, fue estu”iante ”e la Es“uela Superior ”e Artes Visuales, egresan”o ”e la misma en 1977 

“on el título ”e Profesor. 

Que, en 1978, “omenzó a “olaborar ”e manera gratuita “on el Museo ”e Bellas Artes, sien”o 

interventora Emilse Man”olesi ”e Bara,  en tareas ”e montaje, embalaje ”e obra y según sus propias 

palabras en “ualquier “osa que hi“iera falta . 

Que, en Mayo ”e 1979 “on“ursó para ingresar al Museo ”e Bellas Artes,  y habien”o gana”o el 

“on“urso, ingresó “omo emplea”o, para ”e”i“arse a tareas ”e montaje y embalaje ”e obra, el ”ía 15 ”e 

Junio ”e 1979, “on 22 años, bajo la ”ire““ión ”e Alberto Agustín Obiol, en su antigua se”e ”el  

subsuelo ”e Alsina 65. 
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Que, ”urante la gestión ”e Juan Manuel Ares “omo Dire“tor ”el Museo ”e Bellas Artes, 

ini“ia”a en 1983 “on la re“upera“ión ”emo“ráti“a, se formó “omo restaura”or ”e obras en La Plata.  A 

partir ”e enton“es, a”emás ”e realizar tareas ”e mantenimiento, y montaje, “omenzó a realizar 

restaura“ión ”e obras en el museo.  

Que, el 11 ”e Abril ”e 1995, se inauguró el MAC, Museo ”e Arte Contemporáneo, en el 

e”ifi“io ”e la “alle Sarmiento 450, en la “asona María Luisa. Se trató ”el primer Museo ”el país, 
”e”i“a”o a los lenguajes ”el Arte Contemporáneo. A partir ”e enton“es, sien”o Dire“tor ”e ambos 

Museos An”rés Duprat, Clau”io Re”olfi pasó a ”esarrollar su trabajo tanto en el MAC “omo en el MBA. 

Que, “ontinuan”o la tra”i“ión familiar ini“ia”a por su pa”re, Enzo Re”olfi, ”esta“a”o 

Artista Plásti“o bahiense, Clau”io Re”olfi, ha ”esarrolla”o, en paralelo a su ”esempeño en los 

museos ”e Arte Muni“ipales, una “arrera “omo artista plásti“o, jalona”a ”e logros y re“ono“imientos.  

Que, ”os ”e sus obras pi“tóri“as, Naturaleza muerta “on Hojas y Pie”ra, ”e 1988, Premio 
a”quisi“ión Salón Regional ”e Arte, y Paisaje “on figuras, ”e 1993 forman parte ”e la “ole““ión 
Patrimonial Muni“ipal. 

Qu, entre otros mu“hos galar”ones, el año pasa”o su obra Don’t Cry For Me Argentina 
resultó premia”a en el XXXII Salón ”e Arte ”e la Bolsa ”e Comer“io ”e Bahía Blan“a. 

Que, la figura ”e Clau”io Re”olfi, pue”e ser toma”a “omo ejemplo ”e los mu“hos trabaja”ores 

”e la “ultura que se ”esempeñan en el Ámbito Muni“ipal en sus ”istintas ”epen”en“ias. Ilumina”ores, 

soni”istas, montajistas, ”iseña”ores, investiga”ores, a”ministrativos, programa”ores, están ”etrás 

”e las obras, muestras, exhibi“iones que se realizan semana tras semana en Bahía Blan“a. Ellos 

realizan un trabajo vital para el fun“ionamiento ”e la “ultura ”e la “iu”a”,  mu“has ve“es 

invisibles, ”es“ono“i”os por el públi“o que asiste a los eventos. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante en uso ”e sus fa“ulta”es 

R  E S U E L V E 

Otorgar al Artista Plásti“o Clau”io Re”olfi, la ”istin“ión Me”alla al Mérito  por su 

”e”i“a“ión y por su extensa y re“ono“i”a traye“toria ”e trabajo ”entro ”el Ámbito Muni“ipal y en el 

“ampo ”e la “ultura bahiense. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

VI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 815-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, brin”e “onexión ”e Internet gratis a  la So“ie”a” ”e Fomento ”el 

Barrio Villa Muñiz. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

VII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 467-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Créase el Registro Muni“ipal ”e Inquilinos ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, el que 

ten”rá por Autori”a” ”e Apli“a“ión y Control a la Se“retaría ”e Infraestru“tura ”e la Muni“ipali”a” 

”e Bahía Blan“a. 

ARTICULO 2º:  Ins“rip“iones en el Registro: Po”rán ins“ribirse en el men“iona”o Registro, 

las personas físi“as que a“re”iten la “on”i“ión ”e inquilinos ”e un inmueble situa”o en el Parti”o 

”e Bahía Blan“a, “uyo ”estino sea la Resi”en“ia Familiar y que se en“uentren en ”i“ha situa“ión 

”urante los últimos “uatro años sin interrup“ión. 

A tales efe“tos, los lo“atarios, ”eberán presentar una “opia autenti“a”a ”el Contrato ”e 

Lo“a“ión. Los Contratos ”e Lo“a“ión, ”eberán “ontener firmas “ertifi“a”as ante Es“ribano Públi“o o 
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Registro Públi“o ”e Comer“io, estar  sella”os y estarán sujetos a las verifi“a“iones que ”isponga la 

Autori”a” ”e Apli“a“ión. 

ARTICULO 3º: El Departamento Eje“utivo, ”eberá ”estinar un mínimo ”el veinte por “iento 

(20%) ”e las vivien”as y un treinta por “iento (30%) ”e los lotes o terrenos que se a”ju”iquen en el 

Parti”o ”e Bahía Blan“a y que pertenez“an a Programas So“iales Habita“ionales Na“ionales, 

Provin“iales y Muni“ipales, a los inquilinos que se en“uentren ins“riptos en el Registro Muni“ipal 

”e Inquilinos. 

ARTICULO 4º: La Autori”a” ”e Apli“a“ión in“orporará al Registro ”e Inquilinos, a quienes 

hayan ”e“lara”o, a la fe“ha, su “on”i“ión ”e lo“atarios ”e un bien inmueble “uyo ”estino sea la 

Resi”en“ia Familiar en el Registro Úni“o ”e Postulantes. 

ARTICULO 5º: Criterio ”e Sele““ión. El or”en ”e sele““ión ”el por“entaje mínimo estable“i”o 

en el Artí“ulo 3º, ”ará priori”a” a los inquilinos que a“re”iten mayor “anti”a” ”e años en “ali”a” 

”e lo“a”ores. El Departamento Eje“utivo, po”rá agregar “riterios ”e sele““ión ”e benefi“iarios ”e 

a“uer”o a lo estable“i”o en la Or”enanza 15.598. 

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo, ”eberá ”ar ”ebi”a ”ifusión ”el Registro Muni“ipal 

”e Inquilinos ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, ”ebien”o publi“ar el mismo en el Sitio Web Ofi“ial ”e la 

Muni“ipali”a”. 

ARTICULO 7º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento y ”emás efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

VIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.340-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: Mo”ifi“ase el Artí“ulo 1º, ”e la Or”enanza 17.855, el que que”ará re”a“ta”o ”e 

la siguiente manera: 

ARTICULO 1º: Autorizase, “on “ará“ter ”e ex“ep“ión, el ”esarrollo ”el uso Casa ”e 

Fiestas Infantiles , en el inmueble i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión 

A, Manzana 98, Par“ela 1 . 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo a sus efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

IX 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.826-HCD-2014) 

ARTICULO 1º: Otorgar la ex“ep“ión soli“ita”a, al Artí“ulo 8.1.5 Patio “one“ta”o al Frente 

y/o al Centro Libre ”e Manzana “orrespon”iente al inmueble ubi“a”o en “alle Lama”ri”  Nº 36, 

”esigna”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión I, Se““ión A, Manzana 7, Par“ela 25, pertene“iente a 

la zona Mi“ro“entro Dire““ional (C1), ”el Có”igo ”e Planeamiento Urbano. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

X 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 702-HCD-2016) 
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ARTICULO 1º: Autorizase, “on “ará“ter ”e ex“ep“ión, el ”esarrollo ”el uso Guar”a ”e 

Camiones , en el inmueble i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 

128k, Par“ela 24“, Parti”a 65.334. 

ARTICULO 2º: Se ”eja a“lara”o que la ex“ep“ión autoriza”a en el   Artí“ulo 1º, se extien”e 

por un plazo ”e tres (3) años, “on”i“iona”a  a: 

• No ampliar la a“tivi”a” ni la superfi“ie ”estina”a para la misma por sobre lo 

estipula”o en la soli“itu”. 

• Cesar to”a a“tivi”a” ante “ualquier ”enun“ia fun”a”a, so pena ”e “lausura automáti“a. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 691-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, al Departamento Eje“utivo, a través ”e Conta”uría General, a 

abonar el Certifi“a”o Nº 8 (Final), por un monto ”e  TREINTA Y SEIS MIL CIENTO CUARENTA Y NUEVE 

PESOS CON CINCUENTA Y SIETE CENTAVOS ($ 36.149,57.-) /Expe”ientillo 9), “orrespon”iente a la obra 

TERMINACION 12 VIVIENDAS PLAN FEDERAL II – EX 144 VIVIENDAS SINDICATO DEL PERSONAL DE LA INDUSTRIA 

QUIMICA, PETROQUIMICA Y AFINES DE BAHIA BLANCA (Grupos I y II) – CHACRA 35, SECTOR 08 A , 

a”ju”i“a”a a la firma R.L. CONSTRUCCIONES ”e Rubén López. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XII 

DECRETO 

(Exp. 631-HCD-2016) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones, lo soli“ita”o por el ve“ino Raúl Guillermo Silva Esparza a fs. 

2, el estu”io so“io e“onómi“o ”e fs. 10, el informe ”e fs. 16, ”e la División ”e Consor“ios Obras 

Bási“as y la nota ”e eleva“ión ”e fs. 17, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Con“é”ase en los términos ”e la  Or”enanza 12.599, al ve“ino Raúl Guillermo 

Silva Esparza –Contribuyente titular ”e la Parti”a 97.515-, un plan ”e pagos ”e ex“ep“ión, para 

abonar en “uotas la ”eu”a que en “on“epto ”e Obras ”e Pavimento, registra la “ita”a parti”a. Di“ho 

plan, ”eberá instrumentarse a través ”e un Convenio al efe“to, a sus“ribirse “on el Departamento 

Eje“utivo y el “ompromiso ”e pago no po”rá ser inferior a los Dos“ientos Pesos (200,00.-) mensuales. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.389-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Mo”ifi“ase el Artí“ulo 1º, ”e la Or”enanza 18.463, que que”ará re”a“ta”ote la 

siguiente forma: 
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ARTICULO 1º: Exímase a la Señora Lagos Stella Maris, Contribuyente  77.283, ”el pago ”e 

la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene, ”es”e el ”ía 18 ”e Marzo ”e 2015 hasta el ”ía 18 ”e 

Marzo ”e 2016, en un to”o ”e a“uer”o a lo norma”o en la Or”enanza Nº 12.925 . 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 814-HCD-2016) 

ARTICULO PRIMERO: Convali”ase el De“reto ”el Departamento Eje“utivo Nº 1719 ”e fe“ha 21 ”e 

Julio ”e 2016, que aprueba el Convenio ”e Colabora“ión “elebra”o entre la Aso“ia“ión Bibliote“a 

Bernar”ino Riva”avia y la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, por la “olabora“ión, ayu”a, fomento y 

estímulo ”e las manifesta“iones “ulturales lo“ales, que promoverán el poten“ial artísti“o y “ultural 

”e la “iu”a”. 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento y ”emás 

efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 904-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: De“lárese ”e Utili”a” Públi“a y Pago Obligatorio la pavimenta“ión ”e la “alle 

LOS CHAÑARES, entre 19 ”e Mayo y León ”e Iraeta (1 “ua”ra) in“lui”a en la obra                                     

PAVIMENTACION DE CALLE ESMERALDA, ENTRE ALVAREZ JONTE Y CHILE – ETAPA VII – 6 CUADRAS . 

ARTICULO 2º: En la obra PAVIMENTACION DE CALLE ESMERALDA, ENTRE ALVAREZ JONTE Y CHILE – 

ETAPA VII – 6 CUADRAS , “orrespon”iente al expe”iente 417R-1434-2013, ”e“lárense “umpli”as las 

exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2) y 98º y 

“on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e  Obras Públi“as 2082 y 

sus mo”ifi“atorias 2201 y 2485, “ompren”ien”o las siguientes “alles: 

• ESMERALDA, entre ALVAREZ JONTE y CHILE (6 CUADRAS – ANCHO DE CALZADA 9m.). 

• LOS CHAÑARES, entre 19 DE MAYO y LEON DE IRAETA (1 “ua”ra – an“ho ”e “alza”a 9m.). 

ARTICULO 3º: La presente obra se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas por Or”enanza ”e Obras 

Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha Or”enanza y los 

Artí“ulos 1º y 2º, ”el Capítulo I ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión Dire“ta “on 

Fon”os Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos frentistas. 

ARTICULO 4º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra “onforme lo estable“e el Artí“ulo 6º, ”e 

la Or”enanza ”e Obras Públi“as que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, Artí“ulo 29º, 36º 

al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º, ”el “ita”o 

De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo POR FRENTE , según lo estable“i”o en el Artí“ulo 

31º ”el mismo, sien”o ”e apli“a“ión sus Artí“ulos 64º y 65º (mo”ifi“a”o según Or”enanza Nº 15.659), 

es ”e“ir, que el valor ”e la obra se prorrateará entre los ve“inos en fun“ión ”e la extensión lineal 

”e los frentes ”e los inmuebles afe“ta”os, ”e a“uer”o “on sus títulos ”e propie”a” y/o Planos ”e 

Mensura ”ebi”amente aproba”os. 

ARTICULO 5º: El monto a prorratear a los ve“inos frentistas in“luirá los re“argos previstos 

en los Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la or”enanza ”e obras Públi“as, para lo “ual fíjese el uno por 

“iento (1%) ”el monto total ”e la obra para gastos a”ministrativos, el uno por “iento (1%) ”el monto 

total para gastos ”e estu”io, proye“to, ”ire““ión y “ontrol ”e obras y el “uatro por “iento (4%) ”el 

monto total ”e la obra para el Fon”o ”e Finan“ia“ión  ”e Obras Bási“as. El valor ”e la obra se fija 

en: 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 27a., 6 de octubre de 2016 

48 

• Constru““ión ”e pavimento  intertraba”o “on a”oquines ”e 8 “m. sobre sub base ”e 

tos“a “emento ”e 0,20 m. ”e espesor. 

• Pre“io “otiza”o $/m2 360,97 + 6%= Pre“io a apli“ar $ 382,63.- 

ARTICULO 6º: El pago por los propietarios frentistas a la Muni“ipali”a” ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

g) Pago ”e Conta”o: ”entro ”e los treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

h) Hasta en Do“e (12) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso a) para  

los frentistas ”e “alle Los Chañares. 

i) Hasta en Treinta y Seis (36) “uotas mensuales. A partir ”el plazo in”i“a”o en el 

in“iso a) para los frentistas ”e “alle Esmeral”a. 

j) Hasta en Cuarenta y O“ho (48) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el 

in“iso a) para los frentistas que a“re”iten situa“ión ”e jubila”os o pensiona”os. 

ARTICULO 7º: El Departamento Eje“utivo po”rá ampliar la “anti”a” ”e “uotas, hasta en 

Setenta y Dos (72) “uotas mensuales, a aquellos frentistas que por razones e“onómi“as justifi“a”as, 

soli“itaren mayor plazo ”e pago. 

ARTICULO 8º: Afé“tense los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra, al 

Re“urso Contable 21.2.06 R.A. 131 – Re“upero ”e Obras. 

ARTICULO 9º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XVI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 914-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: Mo”ifi“ase el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza Nº 18.384, el “ual que”ará 

re”a“ta”o ”e la siguiente forma: 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra a realizarse, “onforme lo estable“e el 

Artí“ulo 6º, ”e la  Or”enanza ”e Obras Públi“as que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión 

II, Artí“ulo 29º, 36º al 39 in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. 

A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º, ”el “ita”o De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo 

POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 35º, es ”e“ir, el valor ”e la obra se prorrateará 

por partes iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os (Par“elas o Sub- Par“elas, según el Régimen 

Ley 13.512). 

A”emás, en aquellas fra““iones sin sub”ivi”ir, se fijará una “anti”a” ”e servi“ios 

equivalentes al 100% (“iento por “iento) ”el total ”e las par“elas que resultaren ”e una sub”ivisión 

“on frentes mínimos a la obra “ita”a, estable“i”as en el Có”igo ”e Planeamiento Urbano vigente 

(Plano y Tabla ”e Zonifi“a“ión) . 

ARTICULO 2º: Comuníquese  al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

XVII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.272-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: Mo”ifi“ase, el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza 18.391, el que que”ará re”a“ta”o 

”e la siguiente forma: 
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ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”e pago ”e la obra, “onforme lo estable“e el Artí“ulo 6º, 

”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, Artí“ulo 29º, 

36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76.  A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º, ”el 

“ita”o De“reto, establéz“ase un  sistema ”e prorrateo POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión  su 

Artí“ulo 35º, es ”e“ir, que el valor  total ”e la obra se prorrateará entre to”os los inmuebles 

afe“ta”os (Par“elas o Sub- Par“elas, según el Régimen Ley 13.512). 

En aquellas fra““iones sin sub”ivi”ir, se fijará una “anti”a” ”e servi“ios equivalentes al 

100% (“ien por “iento) ”el total ”e par“elas que resultaren ”e una sub”ivisión “on frentes mínimos a 

la obra “ita”a, estable“i”os en el Có”igo ”e Planeamiento Urbano vigente (Plano y Tabla ”e 

Zonifi“a“ión) . 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 6 ”e o“tubre ”e 2016 

 


